

EL DISCURSO DE SANCHEZ GUERRA

Hoy es la actualidad Sánchez Guerra, y a Sánchez Guerra debemos consagrar el artículo de fondo. En el cual nada quisiéramos poner que fuera molesto para el ex jefe de los conservadores, aunque por, imperiosa e ineludible necesidad, nos veremos forzados a decirle cosas no agradables.

No faltan razones para extremar al señor Sánchez Guerra la consideración y el respeto. Graves y aún gravísimos reparos podrá hacerse a su anterior conducta política, pero nadie le negará su esmerada honradez, tanto más meritoria, cuanto que, como es sabido, es bien modesta su posición social. Sería tan injusto el calificarle de hombre de Estado, como el discutirle algunas relevantes dotes de gobierno, entre las cuales descuella una energía, flexible y eficaz, que, en dos o tres ocasiones difíciles, le permitió sacar triunfante, en medio de un aplauso general, con el principio de autoridad, el prestigio del Gabinete que presidía. Mucho hay que hablar de los procedimientos que utilizó para ir ganando los distintos grados de su carrera política, mas nadie negará que sus procedimientos eran los corrientes en su época y que no poco de lo que es se lo debe a ciertas gallardías, muy características de su tempo de gobierno, y muy populares en algunas capas sociales españolas. Aborda de frente las situaciones difíciles; da la cara, como vulgarmente se dice, y arriesga, no sólo su carrera política, sino algo más, para despejar situaciones ambiguas. Es el más sincero constitucionista de todos los políticos españoles, lo cual se debe, en su día, en no pequeña parte, a que es maestro consumado en la esgrima o en el navajeo parlamentario, género de oratoria el más conveniente a su ingenio, fértil y rápido, y a su palabra, ágil e intencionada.

Como ningún demócrata, fiel fue a las instituciones populares, y el único que ofreció un holocausto verdadero en desagravio a las Cortes "profanadas". Sólo un ánimo apasionado negará que, si no sublime, tampoco fue vulgar el rasgo de Sánchez Guerra al cruzar en 1927 el puente del Bidasoa y expatriarse voluntariamente en son de protesta contra la convocatoria de la Asamblea Nacional.

Su mismo desembarco en Valencia, una imprudencia, una temeridad, una locura, si se quiere, completa los trazos de su carácter decidido y arrojado.

Sánchez Guerra es la figura del día en Madrid, y en las tertulias políticas sólo se habla de su discurso. Protestamos de este hecho, que tan poco honra a Madrid político; del hecho de que se espere con expectación lo que Sánchez Guerra pueda decir. Porque Sánchez Guerra no puede decir nada que interese a la España del siglo XX, por la sencilla razón de que Sánchez Guerra no siente los problemas que preocupan a los hombres de hoy, y vive intelectualmente incomunicado con su siglo.

Para juzgar de las inquietudes espirituales de Sánchez Guerra, no hay documentos más elocuentes que la serie de crónicas que escribió desde París durante los años 1923 y 1929. Crónicas frías y ligeras; no exentas algunas de amabilidad y de frescura ciertamente; pero más dignas de un joven sin experiencia y sin graves preocupaciones, que inicia con fortuna su carrera periodística, que de un hombre de estado, ex presidente del Consejo, jefe del partido más importante de su nación, a quien los azares de la política sacan de su patria y le conceden, en uso de los centros de más intensa y amplia vida intelectual y política del mundo, unos años de reposo. Horas tan propicias a la observación y a la reflexión profunda, como al contraste de opiniones con otros hombres de su categoría; horas insustituibles para extraer y aquilatar el jugo de la propia experiencia y brindárselo después a su patria en lecciones serenas y orientadoras.

Un Fichte no nace todos los años. Hubiera sido mucho pedir una serie de "Discursos a la nación española" que inundara en todos un espíritu nuevo y confortante y elevara las cuestiones que nos dividen al plano superior donde residen las soluciones armónicas y completas. No esperaríamos nosotros tanto. Tenemos derecho, empero, a exigir en las crónicas parisienses algo más que una descripción pintoresca de la misa de once en la Magdalena, o el relato, más o menos candorosamente intencionado de un cuento conocido.

Hombres que han ocupado en sus respectivas naciones cargos análogos a los que en España ha desempeñado Sánchez Guerra, utilizan hoy las columnas de los primeros diarios del mundo para decir lo que piensan de los problemas sociales, económicos o políticos de la hora; problemas que dejan por días de ser nacionales, para convertirse en internacionales o universales. No lo entendió así nuestro profeta, y desprecio en aquella ocasión incomparable una de las tribunas más resonantes y autorizadas de su patria.

Sopechamos que el destierro y las amargas peripecias posteriores no le han enseñado nada. Tenemos que en la conferencia no se habla de lo que hoy interesa al pueblo, a España y al mundo. El espectáculo constitucionalista de hoy, del cual habrá tal vez precedentes en los días inmediatos a la caída de Espartero o en los que siguieron a la década moderada de mediados de siglo son impropios del 1930. Es posible que no falten notas simpáticas por sinceras, del más puro romanticismo político. Pero si el romanticismo se da, se dará en el orador; no en el público. El público ha visto mucho, y en política, si de algo peca, peca de desilusionado y escéptico. Así, pues, no se dejará ensordecir fácilmente.

Los ciudadanos de hoy están por lo positivo, y el que más y el que menos ha echado sus cuentas y sabe que debilita las instituciones fundamentales es para él un mal negocio. Algunos asintirán, sin embargo, y aún aplaudirán toda nota rebelde, como aplaudirían toda nota rebelde en sentido contrario, si hoy hubiera república. Que esa, al fin, es una manifestación del espíritu de protesta contra lo existente, de que hoy están enfermos muchos corazones hastiados de todo, incluso la Constitución y de los constitucionalistas. Pero no son revolucionarios terribles. Ellos "viven su vida" y serían los primeros en acudir a reparar el estrago, si quisiera llevarse a vías de hecho algún concepto subversivo.

Madrid, el Madrid político, continúa imperturbable su menguada historia. Para él no existe hoy otro asunto que el averiguar en qué postura queda al fin Sánchez Guerra. Desconoce todos los demás problemas, incluso los que plantea con caracteres apremiantes este otro Madrid, serio y trabajador, el verdadero Madrid, que pasa por una tremenda crisis económica. El Madrid político no quiere saber de eso. No quiere acordarse de que él es la capital de España. Se empeña en continuar actuando de mentidero nacional. Y en lugar de orientar y dirigir, perturba y corrompe la vida pública colectiva.

SIGUE EL PESIMISMO EN LA CONFERENCIA NAVAL

Oficialmente se dice que el rumor de un fracaso es absurdo, pero la Prensa habla de ello

LONDRES, 26.—Al final de la reunión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, en el despacho del primer ministro, por los jefes de las Delegaciones en la Conferencia Naval, que duró más de una hora, una de las personalidades que participaron en la misma ha declarado que el rumor sobre un fracaso de la Conferencia es completamente absurdo.

Con todo, los periódicos dicen que el señor Macdonald intenta salvar la Conferencia de un completo fracaso. Conferencia se trata de aplazar por una semana los trabajos, con objeto de dar tiempo a que se vaya a Londres la nueva Delegación francesa.

Algunos delegados, estimando excesivos sus gastos en Londres por tiempo prolongado, insisten en aplazamiento de la Conferencia hasta el año próximo o hasta 1935.

LOS RUMORES DE AYER
 LONDRES, 26.—Los jefes de las Delegaciones de la Conferencia que están en Londres y el embajador de Francia se han reunido esta tarde para decidir sobre la marcha de los trabajos de la Conferencia, interrumpidos por la crisis francesa, no resuelta aún.

El comunicado oficial dice que la Delegación francesa da su aprobación a lo acordado, tan pronto como la Conferencia pueda reanudar su actividad completa se tratará de realizar el programa de trabajo que había sido fijado en las negociaciones preliminares. La noticia de que, a pesar de la ausencia de la Delegación francesa, la Conferencia va a continuar sus trabajos, ha sido recibida con satisfacción

HA MUERTO EL CARDENAL MERRY DEL VAL

EL LUNES SUFRIÓ UN ATAQUE GRAVE DE APENDICITIS

Fué necesaria una operación, que el enfermo no pudo resistir

Tenía sesenta y cuatro años y había sido secretario de Estado con Pío X

Para sus funerales se empleará el ceremonial de los del Cardenal Rampolla

(De nuestro corresponsal)

ROMA, 26. (Urgente).—El Cardenal Merry del Val ha fallecido, a consecuencia de una operación de apendicitis.—Daffina.

La enfermedad
 ROMA, 26.—En los días últimos el Purpurado no manifestó sentir malestar de ninguna clase. Continuó su vida normal, ya asistiendo por la mañana a la Congregación del Santo Oficio, ya entreteniéndose por las tardes con los jóvenes de la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús, Asociación que fundó él en 1889 y por la cual sentía una predilección particular.

En la tarde del lunes, al retirarse a su casa, después del paseo cotidiano, sintió un ligero malestar intestinal. Ayer por la mañana, a pesar de haber tomado las medidas de precaución que suelen adoptarse en estos casos, se le acentuó el mal, hasta el punto que el doctor Milani, de la Ciudad Vaticana, llamado con urgencia, dijo que se trataba de un grave ataque de apendicitis. El diagnóstico fué confirmado en la visita que le hizo por la tarde. Inmediatamente se consultó al profesor Bastianelli, y se decidió que debía sufrir el enfermo una intervención quirúrgica urgente, la cual debía haberse practicado esta mañana a primera hora.

Sin embargo, como el enfermo tenía a estas horas una temperatura muy alta, los médicos se vieron obligados a dejar la operación para las primeras horas de la tarde. Entre tanto, el Cardenal conservó gran calma y una absoluta serenidad mental; se entretuvo conversando con sus íntimos, y especialmente con el asesor del Santo Oficio, monseñor Canali.

Se difundió inmediatamente la noticia de su enfermedad y acudieron a su casa de Santa Marta a pedir noticias del enfermo muchas personalidades.

La operación
 En vista de que persistía la fiebre, y teniendo en cuenta la gravedad del ataque, el profesor Bastianelli decidió intentar la operación, en la que participaron de asistentes los hermanos y el profesor Milani. Bastianelli se percató de que el corazón del enfermo cedía a la violencia del mal, y advirtió a monseñor Mancini, capellán de la Guardia pontificia, que administrara inmediatamente al enfermo la Sagrada Eucaristía.

El Cardenal Merry del Val, que había recibido esta mañana los Santos Sacramentos de manos de su confesor, el Padre Alisardi, entregaba su alma a Dios a las cuatro y cuarto de la tarde.

Dicen los médicos que el primer cuarto de hora de la operación transcurrió en muy buenas condiciones, pero que después dejó de latir el pulso. Para facilitar la respiración se le hizo una pequeña operación en la tráquea, pero no dio resultado.

La noticia al Pontífice
 Informado de lo ocurrido el Pontífice, mandó inmediatamente su bendición especial y su sentido pésame por medio del secretario de la Congregación de Asuntos Extranjeros, monseñor Pizzardo. Poco después de la noticia llegó el Cardenal Pedro Gasparri, quien ya esta mañana se había entretenido algún tiempo con su eminente colega.

La condesa Ratti, cuñada del Pontífice, ligada con el Cardenal difunto por una antigua amistad, llegó en seguida a la casa de Santa Marta. Fue recibida por don Carmelo Bial, procurador del Colegio Español, a quien le recordó el día del domingo por la mañana, delegado por el Pontífice, el Cardenal que acababa de morir había suministrado el bautismo a su sobrina.

Los Prelados de la Corte Pontificia y la Secretaría de Estado han colocado un registro de firmas en la portería. El cadáver, revestido de los hábitos pontificales, ha sido transportado a la sala del Trono, transformada en capilla ardiente. Es velado por los Padres Conventuales, de los cuales el Cardenal Merry del Val era protector; por las hermanas enfermeras españolas y por los jóvenes de la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús de Trastevere.

El cadáver ha sido visitado por los Cardenales Capotosti, Cerretti, el embajador en Bélgica, monseñores Caccia, Nardone, Migone, marqués de Scacchi, marqués de Persichetti y Ugolini, canónigos beneficiados de la Basílica de San Pedro y muchas personalidades eclesiásticas y laicas.

Los funerales
 Monseñor Respighi ha visitado al Pontífice para recibir órdenes sobre los funerales del Cardenal Merry del Val. El Papa se hallaba apenadísimo y hacía notar que en el espacio de pocos días el Colegio Cardenalicio había perdido dos de sus mejores miembros; la Iglesia, dos de sus columnas, y la Santa Sede, incomparables cooperadores. Recordó el Pontífice que precisamente esta mañana acaba de recibir una carta del Cardenal Merry del Val, en que éste le daba las gracias por el regalo que él le había hecho de un anillo, en señal de agradecimiento por la ceremonia bautismal de su sobrina, que el Cardenal había celebrado el pasado domingo en la Basílica de San Pedro.

Los funerales se celebrarán en forma solemnísimamente en San Pedro, en la nave de los Santos Simón y Judas, como se hizo para el Cardenal Rampolla.

El cadáver será trasladado el sábado por la mañana a San Pedro, donde se espera que llegue a Roma el marqués Merry del Val, embajador de España en Londres, a quien telegráficamente le ha comunicado la noticia el embajador de España en el Quirinal.

La muerte del Cardenal Merry del Val ha causado gran impresión en todas partes, ha despertado un dolor unánime y vivísimo y doquiera se comenta su señorío, su piedad, su inteligencia y su amor a Italia.—Daffina.
 (Véase en octava plana "La Obra y la Figura del Cardenal")

Vence la revolución en Santo Domingo

El presidente y el vicepresidente de la República se han refugiado en la Legación de Francia

No ha habido combate

LA LUCHA HA SIDO ENTRE ELEMENTOS CIVILES

NUEVA YORK, 26.—Se ha recibido un mensaje procedente de Santo Domingo, en el que se anuncia que las fuerzas de los rebeldes han entrado en la capital, posesionándose de todos los edificios públicos y de la fortaleza.

El vicepresidente, Vázquez, y el vicepresidente, Alfonso, se han refugiado en la Legación de Francia.

El presidente del Senado, señor Gustavo Díaz, se ha colocado bajo la protección del Consulado danés.—Associated Press.

El fuerte resiste aún
 SANTO DOMINGO, 26.—La fortaleza de Ozama, ocupada por una pequeña guarnición, que ha permanecido leal al presidente de la república, resiste esta tarde el fuego de fusilería de los insurrectos, que en número de 2.000, ocupan los puntos estratégicos de la ciudad, entre ellos otro fuerte.

El general Horacio Vázquez ha conferenciado con el ministro norteamericano en la Legación de los Estados Unidos, en donde son esperados los jefes rebeldes para celebrar una conferencia.—Associated Press.

El Ejército no intervino
 SANTO DOMINGO, 26.—La situación política se agravó considerablemente en las últimas horas. El presidente Vázquez estaba decidido a permanecer en el Poder, a pesar de todas las presiones que se hagan para obligarle a dimitir.

El ministro de los Estados Unidos continuaba sus gestiones y esfuerzos para reconciliar a las dos partes, pero los rebeldes insistieron en que la única solución la puede ofrecer la dimisión del presidente Vázquez y el nombramiento como presidente provisional de Velázquez.

El Ejército ha permanecido en una actitud neutral. Las fuerzas rebeldes civiles, perfectamente armadas y aprovisionadas, han acampado en las proximidades de esta ciudad.

Los leales al presidente Vázquez, escasos en número, tenían pocas armas y municiones.

Los rebeldes eran dueños del Norte y el Centro del país, así como de las carreteras que conducen a la capital.

Según los diarios de Haití, se han producido algunos encuentros, en los que hubo tres muertos y seis heridos.

¿Hacia un acuerdo?
 SANTO DOMINGO, 26.—El presidente, señor Vázquez, que ha abandonado la Legación de Francia, ha celebrado una entrevista en la Legación norteamericana con el diputado señor Arturo Tellesani y con el director del periódico "Listin Diario". Este último se ha refugiado en la Legación de México.

Los Bancos y el comercio, en su mayoría, han cerrado sus puertas.

WASHINGTON, 26.—El secretario de la Legación norteamericana en Santo Domingo informa al departamento de Estado que existen "buenas esperanzas de lograr un acuerdo entre el Gobierno dominicano y los elementos rebeldes".—Associated Press.

La Comisión yanqui a Haití
 KEY WEST (Florida), 26.—La Comisión norteamericana encargada de informar acerca de la situación en Haití ha embarcado con destino a Port au Prince a bordo del crucero "Rochester".

Recepción aplazada
 La república Dominicana celebra hoy el 87 aniversario de su independencia. En vista de los acontecimientos recientes, el ministro de dicha nación en Madrid ha suspendido la recepción que solía celebrarse en el día de esta fiesta nacional.

Indice-resumen
 De sociedad Pág. 3
 Deportes Pág. 4
 Cine, teatro y teatro Pág. 4
 La vida en Madrid Pág. 5
 La figura y la obra del Cardenal Merry del Val Pág. 8
 Fallecidos femeninos, por "El Amigo Teddy" Pág. 8
 Chinitas, por "Viesmo" Pág. 8
 La reina Mab (folletín) por Julia Kavanagh Pág. 8

MADRID.—La primera sesión del Ayuntamiento fué muy borrascosa; los socialistas declaran que van a hacer política en el Concejo.—Comienza la Asamblea de la Confederación Nacional Católico-Agraria.—Conferencia del señor Montero en el curso sobre el matrimonio (pág. 5).

PROVINCIAS.—Iglesia incendiada en Zaragoza.—Otro incendio en una fábrica de maderas de Segovia.—Nueva central de Correos en Vigo.—Embarcación estrellada contra las rocas en Oviedo.—La Escudera inglesa en Barcelona (página 3).

EXTRANJERO.—Tardieu, encargado de formar el nuevo Gobierno francés; Poincaré se había negado a ello. Vuelve a hablarse de crisis en Alemania.—Ha muerto el Cardenal español Merry del Val, ex secretario de Estado de la Santa Sede.—Ha triunfado la revolución en Santo Domingo.—Sigue el pesimismo por la suerte de la Conferencia naval (pág. 1 y 3).

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805

de los Santos Simón y Judas, como se hizo para el Cardenal Rampolla. El cadáver será trasladado el sábado por la mañana a San Pedro, donde se espera que llegue a Roma el marqués Merry del Val, embajador de España en Londres, a quien telegráficamente le ha comunicado la noticia el embajador de España en el Quirinal. La muerte del Cardenal Merry del Val ha causado gran impresión en todas partes, ha despertado un dolor unánime y vivísimo y doquiera se comenta su señorío, su piedad, su inteligencia y su amor a Italia.—Daffina. (Véase en octava plana "La Obra y la Figura del Cardenal")

TARDIEU ENCARGADO DE FORMAR GOBIERNO

CHAUTEMPS FUE EL PRIMER GOBIERNO QUE TUVO AYUDA COMUNISTA

SE HIZO EL OFRECIMIENTO A POINCARÉ, PERO NO FUE ACEPTADO

SIETE DE ESTOS SE ABSTUVIERON DE VOTAR EN CONTRA

Los radicales han declarado ya la guerra

Según el escrutinio oficial, el anterior Gobierno Tardieu no fué derrotado

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 26.—Tardieu, después de haber indicado a Poincaré, ha aceptado el encargo de formar un Gobierno que no será, al menos en la intención, tan a derecha como el dimisionario. Decimos en la intención, porque la actitud de los radicales socialistas, en su reunión de hoy, hace imposible que el presidente quiera invitarse a formar un Gobierno. En efecto, los senadores y diputados de ese partido han acordado no admitir ninguna cartera en el Gabinete que constituya Tardieu y también continuar el combate como en los meses anteriores a la crisis.

Con ello naufraga la concentración republicana que quisiera intentar el presidente electo, pero según todas las indicaciones, Tardieu tratará de asegurarse todos los concursos posibles en la izquierda, aunque no puede buscarlos entre los radicales. Pero no podrá hacer un Gobierno de concordia como se ha aconsejado repetidamente con vistas a dar alguna estabilidad a los ministerios.

Es evidente que un Gobierno de izquierda no puede vivir ni un día, pero también parece demostrado que un Gobierno constituido como el de Tardieu está a merced de cualquier combinación de pasillos, si no se asegura el mayor número posible de concursos en la izquierda. Aún en este caso, la indecisión característica de los grupos franceses hace que no se pueda contar.

Candidatos a ministros
 Se habla de las siguientes personalidades como presuntos ministros: Paul Reynaud, Franklin Baillon, Lebrun, presidente de la Comisión militar del Senado; Lavat, senador también, para Trabajo; Ricolfi, vicepresidente de la Cámara de Diputados; Daniel Vincent, Lautir, Lillaz, Germain Martin y Pletri. Para Hacienda se indica a Lebrun o Rati Peret.

A última hora de la noche Herriot estuvo en el domicilio de Tardieu, y a la salida se negó a hacer declaraciones a los periodistas.

Tardieu no había sido derrotado

Las líneas del "Diario Oficial" de hoy han consignado un hecho extraordinariamente curioso: El Gabinete Tardieu no resultó derrotado, sino que ganó en la votación del 17 de febrero. Después de la verificación del escrutinio, resulta, en efecto, que obtuvo 289 votos contra 237.—Daranas.

La votación de ayer
 El escrutinio de la votación de ayer en la Cámara se descompone así: Unión democrática, 89 en contra del Gobierno; Demócratas populares, 19 en contra; Acción democrática y social, 32 en contra; republicanos de izquierda, 63 en contra, uno a favor; izquierda social y radical, 12 en contra, dos abstenciones, uno ausente; izquierda radical, 25 en contra, 20 a favor, seis abstenciones; independientes de izquierda, 5 en contra, 10 a favor, tres abstenciones, tres ausentes. Republicanos socialistas, tres en contra, 15 a favor, una abstención. Socialistas franceses, 14 a favor. Radicales socialistas, 113 a favor, dos ausentes. Socialistas, 99 a favor, una abstención. Comunistas, tres en contra, siete abstenciones. Independientes, 36 en contra, uno a favor, dos ausentes. Sin filiación, seis en contra, tres a favor, una abstención. No inscritos, uno a favor. Resulta, pues, por las anteriores cifras debidamente constadas, que contra lo que afirmó en las últimas horas de la noche Chautemps en los periódicos, los comunistas, contrariando sus tradiciones de votar sistemáticamente contra los Gobiernos burgueses hicieron todo lo posible por favorecer al Gobierno, pues de diez votos hubo siete abstenciones.

El intruso de anteaer
 El intruso detenido ayer en el salón de sesiones de la Cámara resultó ser un honorable industrial, M. Esperon, que provisto de una papeleta para la tribuna, se extravió en los pasillos laberínticos del Palacio de Borbón, abrió una pequeña puerta disimulada tras una cortina y se encontró en una sala donde ya se habían sentado varios señores. El intruso se sentó también, pero empezó la sesión, un diputado de la Comisión de gobierno interior advirtió la anomalía de que el desconocido había dejado junto a él el abrigo y el sombrero en lugar de dejarlo en el guardarropa. Por este detalle se vino en la cuenta de que no era diputado. Conducido a la comisaría, identificado su personalidad, explicó su error y fué puesto en libertad.—Daranas.

Maniobras
 PARIS, 26.—A última hora circula de procedencia radical-socialista, la versión de los grupos parlamentarios del partido, si bien negarían su concurso a un Gabinete presidido por Tardieu, se aventurará a convivir con Tardieu en el ministerio de Marina, por ejemplo; en un Gabinete presidido por algún otro hombre radical-socialista o algún otro de antecedentes izquierdistas. De la misma procedencia se ha lanzado la candidatura del radical-socialista del Senado R. Besnard.—Daranas.

Varios días de crisis
 Tardieu ha manifestado que mañana convocaría sus consultas, encaminadas a la constitución de nuevo Gobierno. Dichas consultas podrán durar varios días, pues es necesario obtener resultados durables y en condiciones de perfecta claridad en lo que se refiere a la opinión pública.

Comentarios de Prensa
 PARIS, 26.—Los diarios no manifiestan sorpresa ante la derrota sufrida en su primer contacto con el Parlamento por el Gobierno Chautemps, aunque convienen en reconocer que la situación política es muy delicada.

La Prensa de información estima que la única solución sería un Gobierno de concentración republicana, ya que la Cámara está dividida entre dos tendencias.

En cuanto a la cuestión de personas, las opiniones están también divididas; algunos hablan de Tardieu, y otros se inclinan en favor de una solución Briand, o de un Gobierno presidido por un senador de tendencia moderada, pero la mayoría habla de Poincaré como futuro jefe del Gobierno.

Berenguer conferenció ayer con cuatro ministros

Los presidentes de las Diputaciones serán todos de real orden. Se construirá en El Pardo un Canal de Experiencias para pruebas de los proyectos de barcos. Don Blas Cabrera, rector de la Universidad Central.

SE SUSPENDE EL CONSEJO DE HOY EN PALACIO

El general Berenguer no salió por la tarde de su despacho oficial. A primera hora conferenció con el ministro de la Gobernación y después con el marqués de Guard-el-Jedí, ministro de Trabajo.

A las ocho y media de la noche recibió al ministro de Hacienda, quien estuvo en el despacho del presidente cerca de una hora.

Salió hasta el ascensor acompañado del general Berenguer, y al abordar los periodistas, el señor Argüelles dijo en tono irónico:

—Nada, señores. Me habían dicho esta tarde que el presidente estaba enfermo en cama y he venido para ver que le pasaba.

Los periodistas se mostraron sorprendidos de la noticia, pero el presidente que escuchaba las palabras del señor Argüelles, la desmintió sonriendo, y dijo que no era más que una broma del ministro.

—No ocurre nada—añadió el general Berenguer—; no tengo nada que decirles. Yo he tenido hoy mucho despacho: por la mañana con el ministro de Instrucción y esta tarde han estado aquí tres ministros: Gobernación, Trabajo y Hacienda. Pero no hay nada de particular. Hemos estado arreglando los asuntos de cada departamento, claro es que cada ministro el suyo respectivo.

Se suspende el Consejo de Palacio

El subsecretario de la Presidencia, señor Benítez de Lugo, manifestó a los periodistas que se había suspendido el Consejo que, según costumbre, debía celebrarse hoy en Palacio.

Despacho con el Rey

Con su majestad despacharon ayer mañana el presidente del Consejo y el ministro de Marina. El general Berenguer se limitó a entregar a los periodistas el índice de firma, que publicamos en otro lugar, de Presidencia, Justicia y Culto y Ejército.

El ministro de Marina dijo que su majestad había firmado un decreto sobre el Cuerpo Jurídico de la Armada y otras cosas de trámite, cuyo índice se facilitaría en el ministerio.

El jefe del Gobierno despachó ayer mañana con los ministros de Justicia, Gobernación, Instrucción pública y con el subsecretario de la Presidencia.

Después recibió al ex ministro señor Alvarado, al marqués de Valero de Palma, al señor Meseguer, al diputado Jaimea, señor Chicharro, y al Consejo de Administración de la Equitativa.

Finalmente, el general Berenguer recibió al señor Sota con una Comisión de sociólogos de la Siderurgia del Mediterráneo, que fueron a hablarle de las dificultades que siguen en pie en Sagunto.

No habrá presidentes de Diputación por elección

Ayer mañana visitó al ministro de la Gobernación una Comisión de los nuevos diputados provinciales de Madrid para recabar del Gobierno que autorice a su presidente, de la misma manera que lo ha hecho la de Vizcaya.

El general Marzo le respondió que lo que ha ocurrido en dicha provincia vasca ha sido sólo por una mera coincidencia, pues la persona que el Gobierno pensaba enviar a ella es la misma que la mencionada Diputación provincial propuso para su presidente. Añadió el ministro de la Gobernación que era criterio inflexible del Gobierno reservarse estos nombramientos.

Luego visitó al ministro una Comisión de la Cámara Nacional de Industrias Químicas.

Al recibir a los periodistas, les dio cuenta de la visita de la Comisión de diputados provinciales, y que a primera hora de la mañana estuvo en la Presidencia conferenciando con el general Berenguer acerca de la designación de las nuevas autoridades locales.

Uno de los informadores se refirió a la real orden anterior publicada, por la que se conceden importantes beneficios a los funcionarios de Comunicaciones, y el general Marzo respondió:

—El procuraremos satisfacer en todo lo posible las aspiraciones de todos, siempre que no resulten lesionados los intereses del Estado y con tal de que no invadamos las esferas legislativas, cuya incumbencia es exclusiva de las Cortes. Creo, por mi parte, que el maestro que hasta ahora ha existido en los Cuerpos de Correos y Telégrafos desaparecerá con esta medida.

El presidente interino de la Diputación, señor Gómez Vallejo, y los diputados que acudieron ayer mañana al palacio provincial, se trasladaron al ministerio de la Gobernación para pedir que sea de nombre de real orden los cargos de presidente y vicepresidente, sino que los alija la propia Diputación.

Manifestaciones del ministro de Marina

El ministro de Marina ha manifestado que al agregar a su departamento la Dirección de Navegación, la sección de Pesca queda también bajo las órdenes del director de Navegación. A la Dirección de Pesca se le quitará el carácter puramente teórico y de pura investigación que tiene actualmente, para darle un carácter práctico y de verdadera enseñanza para los pescadores, a los que se orientará, a fin de que sus trabajos se desarrollen en las mejores condiciones. La pesca, que es una industria eminentemente española, debe perfeccionarse, y para ello realizará una labor efectiva la dirección, según se va perfeccionando el ministerio de Marina.

Añadió que el cambio de denominación de la Caja central de crédito marítimo por la de Instituto Social de Marina, expresa la orientación que se le dará a favor también de los pescadores, para prestarle el apoyo especial que necesita.

Dijo también que era de gran interés

un decreto firmado por don Alfonso, nombrando general de Ingenieros de la Armada a don Francisco Aparicio, para la Inspección del Canal de Experiencias. Este Canal no existía en España y los proyectos de barcos que se hacían tenían que probarse en el extranjero. Ahora la Sociedad española de construcción naval construirá dicho Canal de Experiencias en terrenos de El Pardo y allí se efectuarán las pruebas de los proyectos de barcos, con la misma garantía que se hace hoy fuera de España.

En Justicia y Culto

La firma por el Rey del decreto nombrando director general de los Registros a don Pedro Sabau, fué el primer tema abordado por el señor Estrada en su conversación con los periodistas.

—Llega el señor Sabau a este cargo—dijo—por sus propios méritos, contando con grandes simpatías entre sus compañeros del Cuerpo técnico de la Subsecretaría de Justicia y Culto.

Preguntóle un periodista acerca de un sueldo publicado por un periódico, en que se aboga por el restablecimiento de la normalidad jurídica y la afirmación de la independencia e inamovilidad judicial.

—Ese asunto me preocupa y ese asunto es una voz de alarma. Se estudiará como lo de las sentencias de la Sala tercera del Tribunal Supremo y todo lo que conduzca a la normalidad.

El ministro se mostró curioso del efecto producido en la opinión pública por el restablecimiento de la ley de Justicia municipal.

—Ha sido bien acogido—le contestaron—, pero hay quien dice que se va despachando en esa labor normalizadora.

—Conviene ir con cuidado—respondió el ministro—, ni tan de prisa que tropezamos, ni tan despacio, que nos hagamos tropezar.

También he de decirles—añadió el señor Estrada—respecto a la petición que me hicieron sus compañeros que hacen información en el Juzgado de guardia, que ayer estuvo allí el jefe de esta casa, y se ha tomado este asunto con tanto calor, que hasta me ha sido proporcionado un plano del local, y como la parte más adecuada para ese servicio es la sala de armas de la Guardia civil, he conferenciado con el general Sanjurjo (pues este asunto pertenece a la Dirección de la Benemérita), y he dispuesto que mañana vaya al Juzgado un capitán de la Guardia civil, que es arquitecto, para que en unión del señor López Peces, se acuerde la forma de hacer la instalación, pues la información de Prensa se hacía realmente en malas condiciones.

Los periodistas observaron que en uno de los testeros del despacho del ministro había sido colocado un retrato de la reina doña María Cristina, en sustitución de otro que había del general Primo de Rivera. Con este motivo el señor Estrada hizo un caluroso elogio de la Reina, como Soberana y como madre.

Poco después de la una tomó posesión don Pedro Sabau, de la Dirección general de los Registros y del Notariado.

Diósele el ministro, señor Estrada, que hizo ante el personal calurosos elogios del nuevo director general, que no necesitaba presentación por pertenecer al escalafón del departamento.

El señor Sabau dió las gracias al ministro y recibió el concurso de todos para el cumplimiento de sus deberes en el cargo que se le ha confiado.

Cabrera, rector de la Universidad Central

Ha sido nombrado rector de la Universidad Central el vicerrector, don Blas Cabrera, catedrático de la Facultad de Ciencias y director del Laboratorio de Investigaciones Físicas y futuro director del Instituto de Física que se está construyendo a expensas de la fundación Rockefeller.

Las oposiciones al Magisterio

Acercas de las protestas formuladas por los opositores al Magisterio sobre el escaso número de aprobados y las calificaciones concedidas, hemos interrogado en su despacho al ministro al director general de Primera enseñanza, señor Suárez Somonte.

—En realidad, he dicho—, esas protestas ya no tienen razón de ser, por cuanto esta Dirección se ha apresurado, por propio impulso, a buscar una fórmula que permita ampliar el número de aprobados. Yo ya lo he puesto en conocimiento del ministro y he encargado a la asesoría jurídica vea cuál

de las varias soluciones que pueden adoptarse es la más conveniente.

El procedimiento implantado en estas oposiciones no ha obedecido a otro motivo que el de desterrar, o reducir al mínimo, el influjo de las recomendaciones. Así, las Comisiones calificadoras juzgaron los trabajos sin saber de qué nombres eran. Y yo no digo que no se hayan excedido en su severidad el juzgarnos, ni que en las provincias hayan, por el contrario, calificado con excesiva benevolencia; pero lo que sí digo es que parece raro que en alguna provincia, donde el número de opositores ha llegado a trescientos y pico, sólo hayan merecido ser eliminados seis o siete.

El señor Suárez Somonte nos enseña unos gráficos, en los que están marcados el número de opositores y los aprobados en las provincias, y, efectivamente, el porcentaje de estos últimos alcanza, en la mayoría de ellas, una cifra insignificante.

—Esta desproporción entre aprobados en Madrid y los aprobados en provincias—continúa—es lo que ha motivado las protestas, muy justificadas, por lo demás, ya que, creyéndose con plaza segura, se han visto eliminados.

—Pero, repito, que no necesitan renunciar, ni protestar, puesto que, como he dicho al principio, sin excoñiciones de nadie, esta Dirección se ha puesto a buscar el medio legal de satisfacerlos.

Cargos en los Comités paritarios

En el ministerio de Trabajo facilitaron la siguiente nota:

“El ministro de Trabajo recibe a diario recomendaciones personales para cargos en Comités paritarios y en otros servicios de su departamento.

Reconociendo que el sistema obedece a prácticas que no es dable desterrar de raíz y que descansan en parte en la legítima aspiración de hallar medios lícitos de atender a las necesidades de la vida, cree el ministro necesario advertir que las normas para designación de cargos en Comités paritarios están aún en estudio y de ellas dependerá la provisión de plazas, desde luego, puede anticiparse, ajena a todo preferencia personal.

En lo que afecta a plazas en entidades sujetas a inspección del ministerio, el ministro cree que bastará que los recomendantes se den cuenta de lo irregular de tales solicitudes, para abstenerse de formularlas.”

Las Ferias de Lyon y Milán

El jefe de la sección de Comercio exterior del ministerio de Economía nos remite la siguiente nota:

“Acordada la concurrencia oficial de España a las Ferias Internacionales de Milán, es de interés contribuir a la divulgación de los artículos que en ellas han adquirido en años anteriores un interés preferente y también de las instrucciones a que han de atenderse los industriales y comerciantes en los envíos que realicen. La experiencia de esos años pone de manifiesto que en estos certámenes la atención se fijó primordialmente en los artículos siguientes: vinos embotellados, con preferencia generosos; conservas vegetales; conservas de pescados, en particular sardinas y atún; frutas secas; corcho, en tapones y objetos de congoñerado; mantas y paños; artículos de cerámica; objetos damasquinados de Elbar; cerámica de Manises y Talavera; azulejos; pelnetas; boinas; chalecos de seda; telas de rizo para aborrones; instrumentos de cuerda y otros.

Los industriales que hayan de concurrir lo pondrán en conocimiento de la Cámara Oficial de Comercio de su departamento, especificando la calidad y cantidad de los artículos que envían. El transporte es gratuito, pero el embalaje corre de su cuenta; éste se realizará en cajas fuertes, cerradas con tirafondos, precintadas y rotuladas claramente.

MARTIN VALMASDEDA LENCERIA EQUIPOS

RESFRIADOS ALGODON FORMAN

HOTEL IMPERIAL MONTERA, 22, MADRID

Penión completa desde 17 ptas. a 23. Director propietario: SATURNINO ABENILLAS

ORNAMENTOS DE IGLESIA JAVIER ALCAIDE Mayor, 10, entresuelo (entrada por traviesa del Arenal, 1). Teléfono 17678

En provincias

La situación política en Palencia

(De nuestro corresponsal)

Desde que vino al Poder el general Berenguer y se dió más amplio campo a la política, los primatos más destacados han celebrado repetidas conferencias tratando de la actualidad.

La nota saliente es la actuación. Parece ser que en breve la política provincial entrará en época de gran actividad, al igual de lo que sucede en el resto de la nación. Mas, hasta la fecha todo queda en propósitos y planes, sin que haya nada en definitiva.

Por una parte, están los antiguos mauristas, que han cambiado impresiones entre sí, poniéndose al habla con sus partidarios en la provincia. En el ambiente

LA CONFERENCIA NAVAL



JUEGOS MALABARES

(“Brooklyn Times”)

Por los ministerios

Instrucción pública.—Visitaron al ministro, don Amalio Gimeno, don Tirso Rodríguez, don Adolfo Posada, el ministro de Panamá, el director del Archivo Histórico, el director del Instituto de San Isidro, varios catedráticos de la Universidad y una Comisión de estudiantes de la Escuela Superior de Comercio, para solicitar del ministro una restitución al Consejo de Instrucción pública don Ricardo Bartolomé y Más.

Visitaron al ministro de Instrucción pública el presidente y el secretario de la Confederación de Estudiantes Católicos.

Un artículo de los presupuestos en suspenso

La “Gaceta” publicó ayer el siguiente decreto:

“El artículo 73 del real decreto de 3 de enero último, poniendo en vigor los presupuestos generales del Estado para 1930, dispone la distribución que ha de darse al exceso de los ingresos sobre los gastos del presupuesto ordinario correspondiente al ejercicio de 1929.

La suma de los créditos que por dicho artículo se distribuye entre los departamentos ministeriales asciende, en números redondos, a 265 millones de pesetas, y como aún es desconocido el saldo de la liquidación del último presupuesto, por no estar rendidas las cuentas de cierre del ejercicio, siendo por consecuencia imposible determinar todavía la cuantía de aquel exceso, si llegara a existir, y como además el Gobierno de vuestra majestad tiene el propósito de hacer una escrupulosa revisión de los gastos públicos, acomodando éstos a las necesidades ineludibles de los servicios, el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, considera indispensable se declare en suspenso el citado precepto de la aprobación de vuestra majestad el siguiente proyecto de decreto:

Artículo único. Queda en suspenso la aplicación del artículo 73 del real decreto de 3 de enero de 1930, que puso en vigor los presupuestos generales del Estado para el año actual, por el cual se distribuye entre los departamentos ministeriales el exceso de los ingresos sobre los gastos del presupuesto ordinario correspondiente al ejercicio de 1929.

El Gobierno dará cuenta a las Cortes de lo preceptuado en el presente real decreto.”

En provincias

La situación política en Palencia

(De nuestro corresponsal)

Desde que vino al Poder el general Berenguer y se dió más amplio campo a la política, los primatos más destacados han celebrado repetidas conferencias tratando de la actualidad.

La nota saliente es la actuación. Parece ser que en breve la política provincial entrará en época de gran actividad, al igual de lo que sucede en el resto de la nación. Mas, hasta la fecha todo queda en propósitos y planes, sin que haya nada en definitiva.

Por una parte, están los antiguos mauristas, que han cambiado impresiones entre sí, poniéndose al habla con sus partidarios en la provincia. En el ambiente

Notas varias

ALMERIA, 26.—La Prensa anuncia que se ha constituido el partido liberal de Almería, bajo la presidencia del conde de Romanones. Respondiendo a una información oficiosa de un diario sobre ciertos proyectos acerca de la actuación de los amigos políticos del conde de la Mortera, el ingeniero don Manuel Serra ha publicado una carta en que expone debidamente autorizado que no se hará ahora propaganda alguna mientras el Gobierno no avance en su labor de restablecimiento de la normalidad constitucional.

SEVILLA, 26.—Se han reunido los elementos que constituyen la U. P. Tratando de formar un bloque en el que entrarán las personas que han colaborado con la Dictadura. Celebrarán otra reunión y sesión social. La presidencia manifestó a la opinión.

Los Ayuntamientos y las Diputaciones

Los Ayuntamientos y Diputaciones constituidos ahora tendrán, salvo pequeñas variaciones, la siguiente composición política:

ALBACETE.—Ayuntamiento: Ocho conservadores, seis liberales, un abstinente, un reformista, un democrata, un republicano y dos indefinidos. No asistieron a la sesión social. La presidencia de la ciudad la ocupó el ex alcalde liberal don Estanislao Sánchez.

ALICANTE, 26.—Se han posesionado de sus cargos los nuevos concejales, que acordaron por unanimidad solicitar del Gobierno la facultad para elegir el Ayuntamiento alcalde y la Comisión permanente. Sin embargo, los mauristas están apurados a las órdenes y orientaciones que esperan recibir del conde de Vauellano.

Por otra parte, las fuerzas conservadoras también se han puesto en contacto con sus antiguos electores. Parece que algunos de los que en legislaturas anteriores representaron a Palencia se aprestan a la lucha que se avecina. Mas, al igual que en el campo maurista, la actuación está supeditada a las órdenes que vengan de Madrid.

Los que hasta la fecha han dado muestras de su actuación son los afiliados a Unión Patriótica, los que desde un principio han anunciado el propósito firme de seguir actuando con gran entusiasmo. ¿Sólos? ¿Unidos a elementos ajenos? Hasta ahora no se sabe. Mas si llegara a cristalizar el partido o agrupación de derechas que se anuncia, creemos interpretar los propósitos de los afiliados a U. P., si decimos que irían decididos a apoyar. Al menos, eso es lo que se afirma por personas caracterizadas en dicho campo y lo que se oye en lugares por ellos frecuentados.

Calma en el campo liberal. También por este lado parece que se espera a que se aclare algo más el horizonte político nacional.

En el campo contrario, los republicanos, desde el advenimiento del nuevo régimen, han actuado activamente en labor preparatoria. El propósito es igualmente actuar intensamente, siendo acaso los que más unidos se presentan.

Este es, a grandes rasgos, el ambiente político de esta provincia en el día de hoy. Nosotros confiamos que ante las luchas que se avecinan, todos los elementos de orden se agruparán. Esperemos mientras tanto a que las orientaciones anunciadas de Madrid vengan, y entonces veremos...

Palencia, febrero, 1930.

Romanones a Sevilla

SEVILLA, 26.—En Castilleja de la Cuesta es esperado para dentro de unos días el conde de Romanones, que pasará una temporada en su finca “San José”.

Yanguas en Linares

LINARES, 26.—Ha llegado a esta ciudad el ex presidente de la Asamblea, señor Yanguas. En la estación de Baza, fué recibido por comisiones de los pueblos y numerosos amigos que le acompañaron en caravana automovilista hasta

servadores, cuatro liberales, tres republicanos y dos socialistas.

Sólo los procedentes de elecciones, cejales a las personas que quieran aceptar el cargo.

GIJÓN, 26.—Por la retirada de la minoría reformista, no pudo terminarse la constitución del Ayuntamiento. Fué nombrado alcalde don Luciano Palacios, conde de Vauellano.

LERIDA, 26.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, que eligió alcalde accidental a don Jorge Liorens Alba, barquero, independiente, como primer contribuyente y el de más edad. Presidente accidental de la Diputación ha sido nombrado don Francisco Sagoñes, libretista que ha ocupado el cargo anteriormente en la Dictadura.

OVIEDO, 26.—Se ha constituido el nuevo Ayuntamiento, presidido por el gobernador, que pronunció un discurso exhortando a los nuevos concejales a trabajar por el engrandecimiento del Concejo, y dejando a un lado las pasiones políticas. Los socialistas y los republicanos no asistieron a la sesión social. Por último, se acordó dejar en libertad a los afiliados cargo alguno. Los reformistas prestaron de la forma de constituir el Ayuntamiento. Fué nombrado alcalde interino don José Cima. Mañana se constituirán las comisiones.

OVIEDO, 26.—Se ha reunido en asamblea extraordinaria la agrupación socialista para tratar de la aceptación de puestos en las nuevas corporaciones. La discusión duró tres horas. Por último, se acordó dejar en libertad a los afiliados.

SEVILLA, 26.—Han sido nombrados para formar la Comisión provincial, don Juan Florindo, don José Piñar, don Antonio Filipo, don Luis Taviel de Andrade, don Ignacio de Caso, don Joaquín González Santos y don José González y Vázquez.

SEVILLA, 26.—Bajo la presidencia del gobernador se constituyó el Ayuntamiento. Quedó nombrado alcalde provisional el marqués de Pickman, concejal de más edad. Se originó un pequeño debate por el concejal socialista señor Casas, que hizo constar su protesta porque la clase obrera organizada no tuviera representación en el Ayuntamiento. Mañana se nombrarán las secciones y la Comisión permanente.

Aparte de los 32 contribuyentes, hay 17 liberales, cinco conservadores, cuatro de la liga católica dos mauristas, dos de la unión comercial, uno socialista y un indefinido.

TOLEDO, 26.—Una Comisión de Fieles blancos, formada por representantes de las fuerzas vivas y elementos obreros, ha visitado al gobernador para entregarle unos pliegos con más de mil firmas solicitando que continúe en su puesto el alcalde, don Vicente Alonso López. Los comisionados apoyaron verbalmente las peticiones en las sesiones de la Comisión durante la gestión de don Alonso y las deudas canceladas por el Ayuntamiento. El gobernador civil acogió favorablemente a la Comisión y ofreció tener en cuenta sus deseos.

TORTOSA, 26.—Con asistencia de 23 concejales, de los 29 que lo integran, se ha constituido el nuevo Ayuntamiento. Fué nombrado alcalde don Juan Redondo, don José Subirats Molins. La composición del Ayuntamiento es: 14 republicanos, 13 monárquicos y dos jaimistas. Los republicanos presentaron una proposición pidiendo al Gobierno que el alcalde y los concejales de la lista de reserva sean nombrados por el Gobierno. Quedó aprobada por 15 votos contra 5. Los jaimistas votaron con los republicanos y también algunos monárquicos. Hubo algunas protestas contra los años del Gobierno dictatorial por parte de los republicanos y jaimistas.

UBEDA.—Ha quedado formado el Ayuntamiento, siendo nombrado alcalde interino don Juan Redondo. El concejal don Santiago Hernández, que habló del régimen de Dictadura, pero le atajó la presidencia.

VALENCIA, 26.—Se ha constituido la Diputación, bajo la presidencia de don Lorenzo Lleó, conservador, que llevaba de los años de diputado al advenimiento de la Dictadura. La preside por su mayor edad.

Los nuevos diputados liberales y conservadores, aprovechando la mayoría que les daba la ausencia de uno de los 18 designados, se han votado a sí mismos, con exclusión absoluta de todos los otros elementos. Este hecho caquili ha producido pésimo efecto. Don Manuel Simó ha pronunciado un elocuente discurso, protestando de que los viejos políticos querían resucitar los procedimientos que deshonraron a los políticos de 1923, y lamentando que no se den cuenta de que es así y sólo así como se llama a la Dictadura que luego tanto lamentamos.

VALENCIA, 26.—A las doce de la mañana se ha celebrado la constitución del nuevo Ayuntamiento. En los pasillos se han producido vivas discusiones entre empleados y público, llegando en algunos momentos a las manos. También se ha intentado agredir a uno de los nuevos concejales, de los mayores contribuyentes, que fué concejal en la época de la Dictadura. Este mismo concejal ha sido amenazado si volvía por la Casa Consistorial.

VIGO, 26.—Se han posesionado de sus cargos los nuevos concejales. Además de los cuatro republicanos, han renunciado ocho más por diferentes causas.

VITORIA, 26.—Se constituyó el Ayuntamiento, siendo nombrado alcalde don Ricardo Buesa.

ZAMORA, 26.—Ha sido nombrado alcalde don Hermenegildo Tejedor. Después del discurso del gobernador, el concejal don Juan Pérez Cardenal, formó una protesta contra don Gerardo Domínguez Guerra, que viene desempeñando el cargo desde antes de la Dictadura. Este incidente obligó a suspender la sesión. La mayoría del nuevo Ayuntamiento es liberal.

La Cámara de Comercio ha acordado solicitar del Municipio la revisión de los presupuestos por si puede suprimirse alguna partida que contribuya a levantar las cargas del vecindario.

ZARAGOZA, 26.—En el Ayuntamiento se ha celebrado hoy la toma de posesión de los nuevos concejales. El jefe del grupo republicano, señor Marraco, pidió que se den toda clase de facilidades para la depuración de los hechos y exigir responsabilidades. Afirmó que los republicanos no aceptarían el nombramiento de real orden.

Se acordó por unanimidad pedir al gobernador que el Ayuntamiento sea el que designe los tenientes de alcalde. Por el momento, le parece la forma mejor el bloque de izquierdas preconizado en Sevilla para obtener una mayoría parlamentaria que exija responsabilidades y en seguida aborde la reforma constitucional. El señor Alba—según siempre el mismo artículo—discrepa de quienes quieren antes esta última que la cuestión de responsabilidades.—Darrama.

Declaraciones de Alba

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 26.—Dice esta noche el corresponsal de “Le Temps” en Madrid que conoce el pensamiento del señor Alba. Al ex ministro de Estado—declara—por su cuenta el informador—le preocupa por lo menos tanto como las complicaciones políticas, la baja de la peseta. No tiene intención de reorganizar su antiguo partido ni de crear otro nuevo. Cree que los partidos y sus jefes surgirán en la próxima lucha política. Por el momento, le parece la forma mejor el bloque de izquierdas preconizado en Sevilla para obtener una mayoría parlamentaria que exija responsabilidades y en seguida aborde la reforma constitucional. El señor Alba—según siempre el mismo artículo—discrepa de quienes quieren antes esta última que la cuestión de responsabilidades.—Darrama.



LA SEÑORA.—¿Cómo, Casiana! ¿Tiene usted dos velas encendidas para leer? Esto es un derroche.

LA CRIADA.—Tranquícese la señora. No son dos velas. Es una vela partida por la mitad.

(“Pala-Mala”, París.)



ELLA.—Con la oscuridad no veo si es usted mi marido o es usted un ladrón. De todas maneras, lo mejor será disparar.

(“The Humorist”, Londres.)



E' PENSADOR

—No sé si este animal es negro con rayas blancas o blanco con rayas negras.

(“Lustige Kolner Zeitung”, Colonia.)

ALMACENES PEGUERO PRIMERA CASA EN GENEROSOS BLANCOS Y PUNTO

Especialidad para equipos de novia. Telas de hilo especiales para el Culto. Zahamazo de lino y lana para confeccionar alfombras de nudo. Mantas, colchas, toallas y mantelerías. Globos a los niños los jueves.

Teléfono 14284. PONTEJOS, 2 BIS

VINO PINEDO EL MEJOR TÓNICO

PODEROSO ALIMENTO DEL CEREBRO Y DEL SISTEMA NERVIOSO



E' PENSADOR

—No sé si este animal es negro con rayas blancas o blanco con rayas negras.

(“Lustige Kolner Zeitung”, Colonia.)

La inauguración de la C. de Correos en Vigo

Iglesia incendiada en Zaragoza. Fábrica de maderas destruída por otro incendio en Segovia. Embarcación estrellada contra las rocas en Vigo.

LLEGA A BARCELONA LA ESCUADRA INGLESA DEL ATLANTICO

El pantano de Riudecañas

BARCELONA, 26.—Comunican de Brus que la Junta de obras del pantano de Riudecañas ha recibido un telegrama anunciando que el contrato de construcción de aguas del río Surana para alimentación suplementaria del pantano hasta 2.000 metros por segundo, incluyendo 200 litros para los usuarios. Esta disposición era muy esperada en Brus, pues la realización de este trabajo resolverá la crisis agrícola y el abastecimiento de la ciudad.

Desfalco de 32.000 pesetas

BARCELONA, 26.—El Ayuntamiento ha presentado en el Juzgado de Instrucción una denuncia contra un empleado del departamento de Paseo de Colón, por desfalco de 32.000 pesetas. La Policía busca al autor del hecho, cuyo nombre no se ha dado todavía a conocer.

Un acto agrario en Cataluña

BARCELONA, 26.—En plazo muy breve se celebrará, en una ciudad catalana, un importante acto de afirmación agrícola, en el que se tratará de las ingerencias del Consorcio del puerto franco de Barcelona, en la importación del maíz exótico, que tanto perjudica a los agricultores catalanes y de los daños causados a la industria, sobre todo, con la fabricación del hielo. Este proyecto está condensado en un artículo publicado por el barón de Abella en la "Veu" de Barcelona, en que habla de todos los problemas agrícolas catalanes. El acto, seguramente se verificará en la Seo de Urgel, y a él asistirán representaciones de toda Cataluña.

La Escuadra inglesa

BARCELONA, 26.—Esta tarde entraron en el puerto 18 unidades de la Escuadra británica del Atlántico. A las doce y media, el vigía de Montjuich comunicó que estaba a la vista, y a las once y treinta minutos, ya se veían las banderas quinta y sexta, de los destructores de 1.300 a 1.800 toneladas. Por orden del alto mando inglés, no vendrá a Barcelona, como se había pensado, el destructor "Tretach". Después llegó el portaaviones "Argus", de 14.550 toneladas, al mando del comandante Camarón. Los destructores quedaron fondeados en el muelle de San Beltrán, y el portaaviones en la parte Sur, junto al Club Marítimo. Estarán en estas aguas hasta el día 3. El resto de los barcos ingleses que toman parte en las maniobras se hallan concentrados en Cartagena, Tarragona, Baleares y Pollensa.

Un barco a pique

CORUNA, 26.—Esta madrugada el pesquero "Sur" abordó a su compañero "Pepe", en la altura de las islas Sisargas, cuando se disponían a iniciar sus faenas de pesca. El "Pepe" se hundió en pocos momentos. La tripulación fue salvada por el otro barco, a excepción del fogonero, José González, que pereció ahogado.

Fábrica de madera incendiada

EL ESCORIAL, 26.—En el pueblo de

VUELVE A HABLARSE DE LA CRISIS EN ALEMANIA

El Gobierno ha llegado a un acuerdo, pero los partidos no lo aceptan

Nuevos impuestos sobre el café, el té, la cerveza y la gasolina

Ha sido preciso aplazar de nuevo el debate sobre el Plan Young

NAUEN, 26.—El ministro de Hacienda, Moldenhauer, ha obtenido la conformidad del Gabinete para su plan de impuestos. Este plan hace caso omiso del sacrificio de "emergencia", propuesto insistentemente por los socialistas, sobre las mayores rentas. Para ello propone el aumento de los impuestos nuevos y los ya aumentados. El impuesto sobre la cerveza aumentado en un 75 por 100, rendirá 240 millones de marcos, y Baviera no podrá oponerse a él, porque parte de la recaudación quedará en beneficio de los Gobiernos regionales. El aumento del impuesto sobre el café supone 60 millones de marcos. El nuevo impuesto sobre la gasolina, de 50 a 60 millones. El impuesto sobre automóviles se deberá modificar, ajustándolo al consumo de gasolina. Esto proporcionará al Tesoro alrededor de 400 millones de marcos, pero no basta para salvar el déficit del presupuesto, sin hablar de los 355 millones de marcos que faltan en la Caja de seguro de paro forzoso y de la que es responsable el Gobierno. Moldenhauer quiere colmar este déficit con la venta de las acciones preferentes de ferrocarriles que posee el Estado alemán, de modo que de ahora en adelante las Compañías de seguro se hicieran cargo de los socorros de paro forzoso, ya que de otro modo no queda más alternativa que aumentar las cotizaciones o disminuir la cuantía del socorro; pero los socialistas se oponen enérgicamente a cualquiera de estas soluciones y reclaman un aumento del impuesto sobre la renta en las grandes fortunas.

El embajador de los Estados Unidos en la Exposición

SEVILLA, 26.—Esta tarde, en el pabellón de los Estados Unidos, se celebró una recepción en honor del embajador de los Estados Unidos, Asistieron todas las autoridades, el comisario de la Exposición, señor Cañal, y los comisarios y delegados americanos. El señor Cañal regaló al embajador y a su señora unos artísticos emblemas de la Exposición. Después se celebró un té y un baile.

El conflicto de Sagunto

VALENCIA, 26.—El gobernador civil se mostraba hoy optimista en cuanto al conflicto de Sagunto. Dijo que dado el estado de orden en que se hallaban los obreros, no sería difícil llegar a una inteligencia. También tiene iguales satisfactorias noticias de Buñol.

Nueva Central de Corros

VIGO, 26.—Desde el próximo mes de marzo la central de Corros quedará instalada en el nuevo edificio. Con esta mejora se evitará el retraso en el reparto de la correspondencia de América, que actualmente tiene que enviarse a la central de Madrid.

Incendio en una iglesia

ZARAGOZA, 26.—En la iglesia de Nuestra Señora de Altabas, parroquia del Arrabal, cuando se estaba colocando un órgano una vela prendió en un madero. El fuego se propagó por el altar mayor y por la parte superior de la iglesia. El coadjutor, señor Alvarez, retiró el Santísimo. Las pérdidas son de consideración.

El doctor Recaséns ha publicado en un periódico un artículo en el que lanza graves acusaciones contra los médicos del Dispensario antituberculoso y contra el doctor Royo Villanova. Se han reunido los médicos y han acordado redactar un escrito contestando al doctor Recaséns. En otro periódico ha aparecido también otro artículo de un estudiante con censuras para el doctor Recaséns.

Diez días de retraso

Los diarios gubernamentales dicen hoy que la situación interior de Alemania se ha agravado. No es posible poner de acuerdo las opiniones del Gobierno y la de los partidos oficiales. El Gabinete insiste en la urgente aprobación de las leyes del Plan Young, juntamente con el Tratado con Polonia, y el Centro no quiere ceder en su actitud de pedir con antelación a estas sanciones, la reforma financiera de que habla hace tiempo.

La amenaza, pues, hecha por el Gobierno de que presentaría su dimisión si los partidos derogaban el despacho de estos proyectos, ha caído en el vacío. Como dice el "Tagblatt", se deja sentir la necesidad de un Gobierno enérgico que sepa imponer su voluntad y se destaque por precisión de sus proyectos. En estas condiciones, la aprobación de las leyes del Plan Young no se podrá obtener antes del 10 de marzo. Esta fecha significa un retraso de diez días en relación con la estipulada con el Gobierno francés, como condición para que la Renania quede evacuada a fines de junio.

En la noche se celebró ayer, desde la casa mortuoria, Diego de León, 18, el cementerio de la Sacramental de San Isidro, y no se anunció, porque el duque de Seo de Urgel, caballero de gran modestia, así lo había dispuesto en su testamento.

En sufragio de su alma se celebrarán misas en diferentes templos de Madrid: Descanse en paz el caballero aristócrata y reciban su viuda e hijo y demás familia nuestro pésame.

Entierro del duque de Gor

Ayer tarde se celebró la conducción del cadáver del duque de Gor a la estación de Mediodía, para ser llevado a Granada, en cuyo panteón de familia recibirá sepultura.

El cadáver, encerrado en caja de caoba con aplicación de plata, fué bajado en hombros de sus familiares y depositado en el carrozgo fúnebre, a la que precedía el clero parroquial con cruz alzada. A ambos lados del coche mortuario marchaban porteros de la Gran Peña y Nuevo Club.

Se formaron dos presidencias de duelo. La primera, constituida por el duque de Arlón, en representación de los Reyes; el conde de Doña Ancho del Rey, por la infanta Doña Isabel, y los ayudantes de los Infantes. La presidencia familiar estaba integrada por los hijos políticos del finado, conde de San Luis, actual gobernador civil de Sevilla, y marqués de Tolosa, el marqués de Corpa y los condes de Toreno y Torrepalma.

Entre la numerosa concurrencia que asistió al fúnebre acto recordamos a los duques de Alba, Estramerá, Miranda, Montealegre, Almenara Alta, Pastrana, Villahermosa, Miranda, marqués de Sanh Cruz, Romana, Castelar, San Vicente, Portago, Laurencin, Bendaña, Nieves, Zahara, San Damián; condes de la Cimerá, Vado, Artaza, Villaverde, Viznat, Sástagu, Quemadas, Velazquez; vizcondes de Cubas y Arberoa, y señores Bourbon Decroff, Diaz de Mendoza, Sández de Vigo, Salvatell, Martos y Zaballurru, Olivares y Fernández de Córdoba.

Cabo de mes

En sufragio de doña María del Pilar de Enco y Cortés de Allendosalazar, que falleció en Torrepedreón el 30 de enero, se dirá una misa de Réquiem en la parroquia de San José el 1 de marzo, a las once.

También se aplicará en su sufragio, en diferentes templos de Madrid, misas durante varios días consecutivos.

Renovamos con este motivo nuestro pésame a su viudo, hijos y demás familia.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Don Blas Cabrera, que ha sido nombrado rector de la Universidad Central

Don Blas Cabrera es catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid y es una figura notable en la ciencia española. Sus trabajos matemáticos y de Física superior y, muy particularmente, los relativos al magnetismo, le han valido un prestigio en las esferas internacionales. Es director del Laboratorio de Investigaciones Físicas, fundado en 1911, y dirigirá el nuevo Instituto sufragado por la Institución Rockefeller. Ha dado cursos en numerosas Universidades hispanoamericanas y en no pocas europeas, como la Sorbona, Munich, Berlín y Zurich. Sus obras y publicaciones científicas pasan del centenar.

Los moros de Filipinas, por la independencia

Es la primera vez que hacen esta solicitud

MANILA, 26.—Una delegación compuesta de cuarenta miembros, en representación del ochenta por ciento de la población mora, ha unido sus votos a los filipinos cristianos, al votar un acuerdo tomado por el Congreso de la independencia de las Islas Filipinas, expresando el deseo de que se conceda al pueblo filipino el derecho a nombrar un Gobierno independiente.

Tres millones de multa al National City Bank en el Brasil

Acusan de operaciones ilegales a la sucursal en Sao Paulo

RIO JANEIRO, 26.—El inspector general de Bancos del Brasil ha dado orden al National City Bank de Nueva York para que pague una multa de tres millones de dólares por unas supuestas operaciones de cambios ilegales realizadas por su sucursal de Sao Paulo.—Associated Press.

Peregrinación de Vitoria al Congreso Eucarístico de Cartago

BARCELONA — VALENCIA — MALAGA — ARGEL — PHILIPPEVILLE — OASIS DE BISKRA — BONE — HIPONE — TUNIZ — CARTAGO — Ciudad Santa de KAI — ROUAN — PALMA DE MALLOCA y Barcelona, es el precioso recorrido de la peregrinación que con la bendición y aprobación del Excmo. e Ilmo. Sr. Dr. D. Mateo Múgica, Obispo de Vitoria, se prepara para la asistencia al XXX Congreso Eucarístico Internacional.

Para informes, folletos e inscripciones; M. L. Sr. D. Carlos Lorea, Calle de las Escuelas, 18.—VITORIA.

Advertisement for Linimento de Sloan. Includes an illustration of a man holding a bottle and text: 'Para aliviar Dolores; Fatiga. PARA los que hacen trabajos musculares (incluso deportes) el uso del Linimento de Sloan es un gran consuelo. Su acción sobre los músculos cansados es instantánea. Excelente también para golpes, contusiones, torceduras, congestiones, reumatismo.'

MUNDO CATOLICO REUNION DE CONTRATISTAS DE OBRAS PUBLICAS

LA SEMANA SACERDOTAL DE TOLEDO

AYER SE TRATO DE LAS JUVENITUDES CATORCICAS

El Cardenal Primado disertó sobre la A. Católica en la parroquia

TOLEDO, 26.—La plática que anoche pronunció el Cardenal versó sobre "El apostolado de la Acción Católica en la parroquia". Cito las palabras de San Pablo Timoteo en su primera epístola: "Haciendo esto tú mismo te salvarás y salvarás a los que te sigan." Enumeró las cualidades de la Acción Católica, a la cual considera como elemento insustituible para la santificación de los fieles. Señaló los diversos criterios respecto a la intervención del sacerdote en la Acción Católica, y dijo que la verdad hay que buscarla en el punto medio. Para probarlo recordó su eminencia un período de la vida de Jesús que cuenta San Mateo en su Evangelio. Entónces, como ahora, los muchedumbres buscaban a Cristo para que les remediasen sus necesidades y enfermedades corporales. El los cura y los remedia. Les da también alimentos corporales, y luego les da la palabra de Dios. He aquí la misión de Jesucristo. Alimenta espiritualmente y materialmente a la muchedumbre y les libra de las injusticias de que eran víctimas. Toda obra del sacerdote debe tender en lo posible a estos dos extremos.

Las siete de la mañana de hoy, en la capilla del Palacio Arzobispal, celebró la meditación, en la que el Obispo auxilió desarrolló el tema "El espíritu sacerdotal". Después de sentar la ineficacia de toda obra que no esté animada por el espíritu sacerdotal. Dice que no es el espíritu del mundo que busca lo que es suyo, sino que, por el contrario, olvidándose de sí mismo, busca en todo a Jesucristo y su gloria. En el segundo punto estudia cómo se manifiesta este espíritu sacerdotal por la fe, la humildad, la caridad. En el tercero expone cómo se pierce por la dispersión, por el hablar inmoderado e inoportuno y por el desmedido afán de conocimientos ajenos a la misión y al ministerio sacerdotal. En el cuarto analizó los medios por los que se recupera el espíritu de oración y el espíritu de sacrificio.

A las diez de la mañana, en el salón de concilios, desarrolló la segunda lección práctica don Emiliano Segura Sáenz, canónigo de la Catedral Primada, sobre el apostolado de la Acción Católica. Dividió su lección en tres partes, en la que estudió el derecho, el deber y la forma de intervenir los párrocos en las obras de la Acción Católica que se desarrollen dentro del límite de su jurisdicción parroquial. Señaló las enseñanzas que el papa Gregorio XVI dio en su encíclica "Miramur in Te". Como fin práctico de la lección, propuso una conclusión en la que se reconoce y proclama, como uno de los principales deberes de los párrocos, el fomentar en sus parroquias la Acción Católica, en sus diversas formas: Juventudes Católicas, parroquias de la Infancia, etc., con las demás provisiones, a estudio de la Comisión de conclusiones definitivas de la Semana.

Hicieron atinadas observaciones don José María Basés, los curas párrocos de los barrios de San Isidro y San Juan de los Rios, don Juan de los Rios, don José María Pérez Hita y Calleja. El ponente dio a todos respuestas satisfactorias. A esta sesión pusieron fin unas ingeniosas y oportunas palabras del Cardenal Segura indicando algunas de las obras principales que los párrocos pueden dedicar sus actividades que se ejercen en el apostolado de la Acción Católica.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar la reunión familiar, en la que el arzobispo de Cazorla, don Ramón Rojo y Díaz Corvantes, desarrolló el tema "Los párrocos en las Juventudes Católicas". Dice que al párroco le corresponde la juventud en su parroquia mucho más que todas las demás almas puestas a su cuidado. Expone la manera práctica de constituir y formar Asociaciones de Juventudes, así como las dificultades que se encuentran en su desarrollo, principalmente por la inexistencia de un programa de actividades. Dijo que todos estos obstáculos deben vencerse por los párrocos.

Solemnes funerales del Cardenal Perosi

Desde 1870 no se habían celebrado de este modo.

(De nuestro corresponsal) ROMA, 26.—Se han celebrado los funerales del Cardenal Carlos Perosi en la Basílica de San Carlos. Estos se han celebrado en forma solemnísimamente como no se había vuelto a hacer desde 1870, ya que el Concordato de la Santa Sede con Italia dispone que los Cardenales tendrán honores de Principes. Asistieron a los funerales diez y nueve Cardenales, el subsecretario de Negocios Extranjeros, Piani, en representación del Gobierno; el general Marinelli, ayudante de campo del Rey, y el conde de Arborio Mella, maestro de ceremonias de la Real Casa; el prefecto de Roma, secretario federal Urbe, comandante del Cuerpo de la Armada; representaciones de todas las autoridades civiles, toda la antecámara pontificia eclesiástica y laica, el Cuerpo diplomático, toda la Congregación Consistorial, la Secretaría de Estado, Ordenes religiosas, el Obispo de Tortona, ciudad natal del difunto, con el Podestá y el comandante de la ciudad.

Los Cardenales, revestidos de capmagna, desfilaron por delante del feretro, bendiciéndolo y después, monseñor Rossi, asesor consistorial, cantó la misa, y el Cardenal Vannutelli, Decano, impartió la bendición al túmulo. Se ejecutó en la ceremonia la misa de réquiem de Lorenzo Perosi, mismo del Cardenal fallecido. Esta misa se tiene como la obra maestra de este compositor, y únicamente la suele ejecutar la Capilla Sixtina.

También estuvieron presentes en la ceremonia el Nuncio, monseñor Borgoncini, con el auditor Serena y los hermanos del difunto, Lorenzo y Marcial. Daffina.

Vapor inglés incendiado

FREMANTLE (Australia), 26.—El vapor inglés "Ningchow", de 9.029 toneladas, con cargamento de lana, que navegaba de Melbourne al continente, fue lanzado un radio diciendo que a bordo se ha declarado un incendio, cuando navegaba cerca del Cabo Naturalist. Inmediatamente ha salido un remolcador para prestarle auxilio.

A 25 DUROS

TRAJES DE SMOKING

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 27
Decretos de la Firma del Rey.
Presidencia.—R. D. ley disponiendo vuelvan a la Dirección de Navegación los servicios de Pesca marítima.
Hacienda.—R. O. designando los Tribunales de las oposiciones a plazas de auxiliares de Hacienda, y de las oposiciones a plazas de auxiliares de Hacienda pública; disponiendo se realice con carácter extraordinario la amortización de los títulos que se indican de la Deuda amortizable al 5 por 100 de la emisión de 26 de febrero de 1920.
Gobernación.—R. D. nombrando alcalde-presidente del Ayuntamiento de Madrid a don José María Hoyos y Vinent, marqués de Hoyos, senador del Reino; real orden disponiendo se incluyan en el apartado A) del artículo primero del real decreto-ley de 13 de noviembre de 1928, los productos de Cuero general de Admisión, don Luis Montoya Lizarbe, profesor numerario de dicha Escuela; dictando reglas relativas a las remuneraciones que en el desempeño de sus cargos han de percibir los directores y secretarios de las Escuelas elementales del Trabajo.

CRONICA DE SOCIEDAD

Próximas fiestas

En casa de los padres de Conchita Romero, hoy por la tarde se celebrará una fiesta en la altura de las islas Sisargas, cuando se disponían a iniciar sus faenas de pesca. El "Pepe" se hundió en pocos momentos. La tripulación fue salvada por el otro barco, a excepción del fogonero, José González, que pereció ahogado.

El sábado, las reuniones de tarde que yo sé, se celebrarán: una en casa del barón de Benasque y de sus encantadoras hermanas, y otra en casa de los señores de Cosío, y otra en casa de doña Teresa Cavanilles, viuda de Iribarren.

Para el domingo, una que ya se anunció en casa de don Salvador Benjumea, que tendrá la novedad sobre las otras, de que en ella se representará una pieza teatral; otra en casa de los marqueses de niños, los que irán luciendo bonitos disfraces, y otra en el domicilio de la marquesa de Reinosas.

A todo esto, el sábado, por fin, y en la Princesa, se verificará la segunda representación de "Acuarelas", para la que se pueden adquirir entradas, como para la anterior, en casa del conde de la Mortera, Miguel Angel, 9, de tres y media a nueve y media; los marqueses de Amboage reunirán el lunes de Carnaval en su magnífico palacio, y... las que puedan venir.

Imagínos al cronista de un lado a otro: en éste, tomando nombres, en aquel viendo una función, tendrá que hacer. ¿Cómo se arreglará?

Pues... no lo digo. Así podrá patentar el procedimiento.

Las fiestas de ayer. Ayer por la noche, el ministro de los Países Bajos, barón van Asbeck, obsequió con un concierto que se celebró en el Ritz, a la familia real, al Cuerpo diplomático y algunas personas de nuestra sociedad.

En el concierto, que resultó magnífico, intervino la notable soprano del "Concert Gebow", de Rotterdam, señora Menagé Chalio, que fué acompañada al piano por el ilustre compositor Sneider, y nos deleitó cantando canciones extranjeras y algunas españolas de Nin, Cabas y Turina.

Después del concierto, se sirvió una cena fría, y a continuación... se bailó. Asistía un grupo de bellísimas muchachas que formaban Victoria Eugenia y Tita Lasso de la Vega. Pilar Bóveda de Límia, Desamparados Atarcarvia, señoritas de Danielson, señoritas de Stoch, señorita de Dien y varias más.

De la familia real, la infanta Isabel, don Fernando y doña María Luisa, don José Eugenio, don Luis Alfonso, don Alfonso de Orléans y doña Beatriz de Sajonia.

El Cuerpo diplomático en pleno, presidido por el Nuncio de Su Santidad, con su capellán, señor Toda; embajadores de Cuba, Argentina, Portugal, Inglaterra y Alemania; ministros de Ve-

BUTRON Y VIVES TRIUNFAN EN BARCELONA

El campeón español realiza una serie de 483 carambolas

Billar

El campeonato del mundo a libre BARCELONA, 26.—Campeonato de billar.—Anoche venció SOUSSA a 25 tacadas por 500 contra 496, a 25 tacadas.

Esta tarde VERLOOR venció a Meyer por 500 a 88, en 14 tacadas. Promedio del vencedor, 35,71; serie mayor del vencedor, 284.

MOQO venció a Dommering por 500 a 27 (10 entradas); serie mayor del vencedor, 210.

VIVES venció a Albert por 500 carambolas a 846, en 12 tacadas; serie mayor de Vives, 283.

El combate más interesante fué el de BUTRON, que venció a Agadiz por 500 carambolas a 18, en tres entradas. Butron ha batido el "record" del promedio, con 166,66. Ha sido un partido interesantísimo. La primera tacada de Butron fué de 483 carambolas, empleando la serie americana. En la segunda tacada solamente hizo una, en la tercera, las 16 que le faltaban.

Esta noche SOUSSA venció a Meyer por 500 a 258, en 14 entradas; promedio del vencedor, 35,71; serie mayor del vencedor, 140.

Vives y Agadiz celebraron el último combate. Llevaba la ventaja al terminar el español con dos carambolas, pero en la tacada que jugaba Agadiz se presumía que pudiera vencerle.

VIVES ganó a Agadiz por 500-409, en 21 tacadas; serie mayor del vencedor, 206.

Football

La competición de la Liga entra próximamente en su décimo-cuarta jornada con los siguientes partidos:

Primera División

REAL SOCIEDAD contra C. D. Europa. F. C. BARCELONA contra Real Unión, de Irún.

Athletic Club, de Bilbao-Arenas Club.

R. C. D. ESPAÑOL-Real Madrid, para el día 5 de marzo.

Segunda División

REAL OVIEDO-Valencia F. C. R. C. D. Coruña-Real Sporting. Iberia S. C.-SEVILLA F. C. C. D. LEONES-C. D. Alavés. REAL BETIS-Real Murcia.

Tercera División

CLUB GIJÓN-Baracaldo. C. A. Aurora-C. PATRIA-ARAGON. C. D. CASTELLÓN-Sporting, Sagunto. CARTAGENA F. C.-R. C. Recreativo, Huelva.

Todos los partidos se jugarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar. Los nombres en mayúsculas son los favoritos; cuando aparecen con los mismos caracteres quiere decir que lo probable es un empate.

Impresiones y comentarios

Hemos de nuevo metidos en estos menesteres de los pronósticos, después de un año de descanso, cuando casi casi hemos olvidado la fórmula. Menos mal que, con un poco de entrenamiento, conseguimos obtener en seguida el máximo de "forma", lo que se ha convenido en llamar la condición.

Con el calendario a la vista, nos encontramos con 13 partidos, los más de los cuales son delicados. ¡Vaya un día para debutar! Afortunadamente, algo disculpará el desentrenamiento.

Haciendo un examen más detenido de los distintos partidos, encontramos varios que son relativamente fáciles. En Primera División se encuentran en tal caso los partidos de San Sebastián y Bilbao, y tal vez el de barceloneses e iruneses. En Tercera, si hemos de tener en cuenta los primeros resultados, difíciles, por la mínima diferencia, cabe pensar que se resolverán fácilmente los encuentros de Gijón, Castellón y Cartagena; es más, creemos que la única aspiración de los que ganaron el domingo es forzar un tercer partido de desempate. En Segunda División todo está oscuro, lo que refleja la marcha de su competición.

Quedan señalados cinco o seis partidos fáciles. Incluso el de San Mamés, a pesar de que el primer partido terminó con un empate, que se conocen bien ambos equipos, y el Arenas demuestra que ha vuelto por sus antiguos fueros. ¿Por qué esa facilidad? Sencillamente porque el ATHLETIC es de más clase y presenta mejor forma. Con estos dos factores, no hay nada, y lo único que podría contrarrestar sería la suerte, que el partido resulte un "churro".

Vencidos en su propio terreno, lo probable es que los iruneses sucumban en Las Cortes; pero eso, si el BARCELONA ha de oponerles el equipo de los días de fiesta, y no uno cualquiera.

Y el partido de Pamplona? En el campeonato regional y en las recientes eliminatorias de sección, el CLUB PATRIA ARAGON probó una buena calidad; tanto así, que es un buen candidato para el ascenso. Cuatro tantos de margen, aun en el propio terreno, son bastantes; lo suficiente para pensar en su triunfo, a pesar de salir fuera de su casa. De los ocho campeones, la realidad es que el C. A. Aurora es el que ofrece las mayores probabilidades, un 99 por 100, de ser eliminado.

El primer partido entre españolistas y madrileños terminó fácilmente para los primeros, a pesar de jugarse en el campo de los segundos. Lo normal es que triunfen nuevamente, pero esta vez han de sudarlo porque el Madrid está bien, y en cuanto al ESPAÑOL es muy posible que su misma Directiva o quien está encargado de ello, no sabrá qué equipo se ha de alinear.

De los cinco partidos de Segunda damos una contra el campo, el de Zaragoza. Porque los sevillanos, que habían empezado mal, se han repuesto mediado el campeonato, y se encuentran actualmente en magnífica forma a juzgar por los últimos resultados, además de que tienen delanteros, y por lo que se ha visto hasta ahora, el secreto del Iberia está, en el trío defensivo y principalmente en el guardameta.

La derrota del Coruña en Murcia prueba que es un equipo desconcertante en sus actuaciones, que carece por completo de regularidad, todo lo contrario del SPORTING gijonés. Es de suponer que este equipo se ha dado

una magnífica situación, la cuenta da un gran estímulo para que la ventaja del campo. Cuando se empató en Torrero con 10 hombres, es más fácil empatar, por lo menos, en Razon con 11.

El encuentro del REAL OVIEDO es, sin ningún género de dudas, el más fácil de la División.

Y el partido REAL BETIS-Real Murcia? De una importancia capital para los primeros, a fin de jugar con la mayor tranquilidad posible el partido del día 23 contra los leoneses, que son de los opositores al descenso. Los murcianos han perdido partidos innumerados, y los que creen estar en el secreto nos dicen que ha sido por la baja temperatura. ¿Cómo no se les había ocurrido a los de la Condomina utilizar radiadores? El buen tanto del domingo último es significativo respecto a la vuelta de la forma, pero el domingo.

"LA TRAVIATA"

Opera de VERDI interpretada en discos

Cada uno de los cuatro actos de esta obra será ejecutado sin interrupción con el

ENLACE AUTOMATICO
sistema exclusivo de

UNION RADIO

INTEPRETES

- | | |
|---------------------|------------------|
| Violetta | Mercedes Capisir |
| Flora | Ida Conti |
| Alfredo | Lionello Cecil |
| Germont | Carlo Galeffi |
| Gastón | Giuseppe Nessi |
| El Doctor | Barcaloni |

CROS. GRAN ORQUESTA.

Para oír esta delicada producción del genio de VERDI póngase los auriculares, pues se ejecutará esta noche en el Estudio de UNION RADIO

de temperatura, veremos lo que de verdad sobre ello. No es fácil dudar al BETIS en su casa en estas circunstancias en que lucha a la desesperada.

Hacia más de dos años que nadie venció a la LEONESA en su campo. Pero llegó el Valencia y se terminó con la tradición y el Iberia acabó de echarlo por tierra. Pero si hemos de repasar al desarrollo del partido, a jugar por nuestro corresponsal—que nos merece todas las garantías—perdió los dos partidos por verdadera mala suerte. Sería el culpa de la mala suerte que, jugando igual que en esas ocasiones, jugando mejor, vuelva a perder contra el Deportivo alavés, que se ha salvado a duras penas frente al Valencia.

¿Cuántos Clubs podrían ascender a Primera División? ¿Es justa la clasificación de esa División? Estos dos puntos los trataremos próximamente.

A TODO DIABETICO

regala la CASA SANITVERI & A. Plaza Mayor, 24 (esquina a Siete Julio) unas muestras de ricos postres dulces anti-diabéticos, únicos garantizados y autorizados por la ley de sanidad. Folleto gratis. Plaza Mayor, 24.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

Notas cinematográficas

PELICULAS CULTURALES
Es grandísimo el incremento que la película cultural va tomando. Frecuentemente damos noticia de las cintas instructivas, que van lanzando periódicamente las diversas Empresas que tiene organizadas el departamento de cine cultural.

Acaso a nadie debe tanto la cinematografía instructiva como a Mr. George Eastman, que en 1928 vio la necesidad de determinar el valor educativo y pedagógico del cinematógrafo y la urgencia de darle viabilidad económica. Tales fueron los resultados de su resolución, que el Gobierno de los Estados Unidos le comisionó más tarde el suministro de material cinematográfico pedagógico para todos los centros de enseñanza del país.

La casa Eastman Kodak ha publicado ya 41 películas de vulgarización científica sobre la pesca del bacalao, granjas lecheras, trigo, panificación, ganado vacuno, cultivos diversos, riegos, minerales, arboricultura, seda, etc., y otras muchas de carácter científico y pedagógico (es interesantísima la Historia de la vida del mosquito Aedes Aegypti, propagador de la fiebre amarilla), química, fisiología, etc.

Las cintas son de gran valor pedagógico, como hechas con la ayuda profesional y técnica de Universidades e Institutos de investigación y enseñanza de Norteamérica. Con los asuntos en preparación actualmente tendremos en breve una verdadera enciclopedia cinematográfica de las enseñanzas.

En España la película cultural va abriendo camino. Algunas provincias como Vizcaya y Guipúzcoa tratan de dotar a todas sus escuelas de aparatos proyectores y películas. En muchos pueblos se ha dado el caso de contribuir los padres de familia con el Ayuntamiento para dotar a sus escuelas de este medio.

Algunos centros de enseñanza cuentan también con aparatos tomavistas, que les permiten obtener cintas de índole instructiva. Por este medio se llega a la que podríamos llamar película casera, y al intercambio entre centros similares.

Hemos visto las primeras películas en color por el procedimiento Kodak-Color, de que hablamos ya en otra ocasión. Resulta la verdadera fotografía natural con sus matices y tonalidades. El proceso es óptico y no químico. Una lente filtro se aplica a la toma de la vista y a la proyección. La película no va coloreada. Es una película ordinaria. El filtro es el que como el sol enciende los colores de las cosas o se los da.

GACETILLAS TEATRALES

Fontalba

Todos los días "Casanova", admirable creación de Camilla Quiroga. Próximo estreno "Porque tu amo...", comedia original de Charles Lafaurie, último gran éxito del Théâtre des Arts de París.

Calderón

Mañana viernes, inauguración de la gran temporada lírica "Las golondrinas", por Sagü-Barba, Falcia Herrero, Antonia Muñoz. Contaduría. Teléfono 1533.

Lara

Hoy tarde, última, definitiva, de "El negro que tenía el alma blanca". Sábado, "Ganas de reír" y "Cobardías". Sábado tarde, último de abono y moda, pues los cinco que faltan se celebrarán pasadas la quincena con la notable compañía de Carmen Diaz.

"Mariquilla Terremoto"

la más bella comedia de los ilustres actores S. y J. Alvarez Quintero; genial creación de Catalina Barceña, hoy tarde y noche, en el INFANTA BEATRIZ, el teatro de moda. Teléfono 53108.

Gran Metropolitano

Todos los días Rambal en la interesantísima obra, en 10 cuadros, "Enrique de Lagardere o el jobado". Sorprendente presentación. En breve, estreno "Volga! Volga!"

Cómico

Loreto-Chicote. Viernes, 6,30. "De cu-

El portentoso órgano del Palacio de la Música

El próximo domingo, en este Cine, a las once y media de la mañana, primer concierto matinal de Órgano. Butaca, 1,50. Se despachan localidades sin recargo.

Cartelera de espectáculos

LOS DE HOY

ESPAÑOL (Príncipe, 27).—Compañía Guerrero.—Industria hay función para dar lugar a los ensayos generales de Los tres mosqueteros.

FONALBA (Pl. y Margal, 6).—Butaca, cinco pesetas.—A las 6,30 y 10,30. Casanova.

COMEDIA (Príncipe, 14).—A las 4. Teatro Pincho. Luna, lunera, y En la Isla Encorajada.—6,30, última representación de El cadáver del señor García. A las 10,30, Sexto Sexto (reposición).

LARA (Corredora Baja, 17).—6,30. El negro que tenía el alma blanca (última representación).—10,30. Ganas de reír y Cobardías.

REINA VICTORIA (Carrera de San Jerónimo, 28).—Compañía Diaz-Artigas. A las 6,15 y 10,15. El hombre blanco.

ALHARAZ (Compañía Bonafé).—A las 6,30 y 10,30. La atención de los padres.

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—6,30 y 10,30. La condessa está triste... (dos horas y media de risa).

INFANTA BEATRIZ (Claudio Coello, 49).—Catalina Barceña.—A las 6,30 y 10,30. Mariquilla Terremoto (grandioso éxito).

GRAN METROPOLITANO (Teléfono 3628).—Compañía Rambal, de grandes espectáculos. Segundo jueves de moda. A las 6,30 y 10,30. Enrique de Lagardere. El jobado (éxito inmenso). Muy en breve, estreno: Volga! Volga!

ESLAVA (Pasadizo de San Ginés).—6,30. La picarona (Juan García, Sélies Pérez Carpio y Loreto).—10,30. La picarona (Juan García, Matilde Vázquez y Loreto).

COMICO (Mariana Pineda, 10).—Loreto-Chicote.—6,30 (popular, tres pesetas butaca), última representación de El cuadrágimo.—10,30. De cuarenta para arriba... ¡Grandes éxitos!

FAYO (Embajadores, 11).—Compañía Bianquita Suárez-Eduardo Gómez.—6,15 y 10,30 (éxito grandioso). La chula de Pontevedra, creación de Bianquita Suárez.

FUENCARRAL.—Compañía Anita Adámuz.—6,30 y 10,30. El alma de la copia. Éxito inmenso del Niño de Marchena y Niño de Museo.

PALACIO DE LA PRENSA (Plaza del Callao, 4) y PRINCIPE ALFONSO (Génova, 20).—A las 6,15 y a las 10,15. Enciclopedia Pathé. Mandragora. La máscara de hierro, por Douglas Fairbanks (versión muda).

CINE DEL CALLAO (Plaza del Callao, 6).—6,30 y 10,30. Noticieros sonoros Fox. Ratón azul, por Jenny Jugo. Piccadilly ("film" sonoro, por Gilda Gray y Anna May Wong).

LA CINEMA (Plaza de Isabel II).—A las 6,15 y a las 10,15. Un día perfecto (muda). Metrófene (sonora). La danza macabra (sonora). Broadway scan días 1930 (sonora de gran éxito).

CINE AVENIDA (Pl. y Margal, 15).—Empres. S. A. G. E. Teléfono 17511. A las 6,15 y 10,15. Kokó vence al tiempo. Así son los vecinos. Una de tantas (Clara Bow), Marqués de Comandita (Adolph Menjou).

PALACIO DE LA MUSICA (Pl. y Margal, 6).—Empres. S. A. G. E. Teléfono 18209. A las 6,15 y 10,15. Revista Paramount. Hombres de hierro (Loni Chane). Ladrones (superproducción totalmente hablada en español, por Stan Laurel y Oliver Hardy).

CINEMA GOYA (Goya, 24). Empresa S. A. G. E.—A las 6,15 y 10,15. Revista Paramount. Kokó vence al tiempo. Así son los vecinos. Una de tantas (Clara Bow), Marqués de Comandita (Adolph Menjou).

MONUMENTAL CINEMA (Atocha, 87).—A las 6,15 y 10,15. Metrófene (sonora). Ducl de Kerkfarto (sonora). Sombras blancas, por Raquel Torres.

CINE IDEAL (Doctor Cortezo, 2).—5,30 y 10, Revista Paramount. Aves de paso (María Jacobini). Éxito formidable. Caras olvidadas (Clive Brook).

CINEMA BILBAO (Fuencarral, 124). Teléfono 30796. Contaduría.—A las 6 y 10,15 noche, Revista Paramount. La primera de opereta. Caras olvidadas.

CINEMA ARGUELLES (Marqués de Urquijo, 11). Empresa S. A. G. E. Teléfono 33797.—A las 6 y 10,15. Diario Metro. Forasteros en Atlantic City (muy cómica). La senda del 98 (Dolores del Río).

CINE MADRID (Tetuán, 29).—6 y 10,15. La increíble (Marie Prevost-Lina Baggio). Los G. E. días (Barry Norton, Mary Duncan, Charles Morton y Janet Gaynor).

CINEMA CHUECA (Plaza del Cisne, 4). Empresa S. A. G. E. Teléfono 33277. A las 6,15 y 10,15. Diario Metro. La pequeña misa de Vera Reynolds. La niña de Galicia (superproducción nacional con ilustraciones por notable coro regional). Butaca, 0,75. Anfiteatro, 0,50.

CINEMA EUROPA (Bravo Murillo, 126). "Metro" Alvarado.—A las 6 tarde y 10 noche. Extraluz dichosa, por Janet Gaynor. Butacas, las mejores, 0,75.

CINE DOS DE MAYO (Espíritu Santo, 34). Empresa S. A. G. E. Teléfono 17452.—A las 6 y 10,15. Diario Metro. Paraíso imaginario (Esther Rakoton). Los diablos (Janet Gaynor). Butaca, 0,60. Anfiteatro, 0,50.

FRONTON JAI-ALAI (Alfonso XI, 6). A las 4 tarde. Primero, a remonte: Abrego y Alberdi contra Ucin, Salaverria I y Zabaleta. Segundo, a pala: Azurmendi I y Perea contra Gallarta III y Quintana II.

ORQUESTA FILARMONICA

No hay serie posible de orquesta sin "Quinta Sinfonía", La Orquesta Filarmónica se creyó en el deber de incluirla en su sexto concierto, que hubiera sido el último de no haberse aplazado uno de los anteriores. La obra beethoveniana, que es una joya musical, no tiene la culpa de que la mezclen en todos los freagados orquestales, y esto no por su belleza, sino por ser tradicional de que con ella se puede poner el cartelito de "No hay billetes". Tras la popular Sinfonía escuchamos otra "suite", que también va caminando hacia la popularidad, que es referida a "El burgués gentil-hombre" de Strauss, piezas cortas en las que hay más de un acierto.

Y llegamos al estreno de la tarde. Germán Alvarez Beigbeder supone una triple personalidad: músico mayor en San Fernando, presidente de la Cultural en Jerez y director del Conservatorio Otero en Cádiz; este compositor tiene la rara habilidad de encontrarse en tres sitios a la vez. Más pisanos los andaluces, que a Valffter le dicen "Haste" a Beigbeder le llaman simplemente Germán, con lo cual simplifícanse enormemente su nombre. Y Germán, netamente andaluz, le da el naipe por hacer música muy seria. Sin embargo, su obra "Campos jerezanos" es una de las tierras a pesar de algunas escapadillas wagnerianas. Es una composición agradable, que se escucha con gusto, muy ponderada de factura, bien orquestada y sin la pretensión de romper moldes tradicionales. "Campos jerezanos" fué aplaudida cordialmente por el auditorio, y Germán saludó desde el sitial del director.

La segunda audición del "Bolero" de Ravel dió lugar a recogidas muestras de entusiasmo y de protesta, según el prisino con que lo consideran los melómanos. Este "Bolero", que parece una carretera en línea recta, con incantesorépticas y sin ninguna modulación hasta la "Coda", que sube a "mi", tiene el don de exasperar al auditorio. Convergamos en que es una broma; pero ¿qué bien hecho está! La Orquesta Filarmónica rayó como siempre, a inconfundible altura. Por cierto que se prepara un banquete a Pérez Casas, está el año propicio para banquetes directoriales. Por lo pronto, bien puede asegurarse que Pérez Casas merece eso y mucho más.

Con el teatro lleno ha dado su segundo concierto el veterano pianista Mauricio Rosenthal. En el copioso programa que interpretó no faltaba ciertamente Chopin; pero las dos obras de verdadera importancia fueron la "Fantasía" de Schubert, y la "Sonata en la bemol", de Weber. Esta sonata es una de las producciones más felices del romanticismo. Tiene unidad de concepción y una virilidad que se manifiesta, sobre todo, en los dos tiempos centrales. El "andante" acusa a veces ritmos de marcha, que contrastan con la expresión del tema inicial, el cual, siguiendo el procedimiento habitual en Weber, disfraza su tonalidad con armonías indecisas, que producen en quien las oye ambiente de novedad y de frescura. El "scherzo" es una ráfaga de luz, aunque no toma de Beethoven más que el ritmo, pues la música es esencialmente weberiana. Las dos bellísimas obras necesitan gran resistencia física para interpretarlas; pero Mauricio Rosenthal no se arredra por tan poca cosa, y demostrando que está más joven que nunca, hizo alarde de técnica pianística, de fuerza, de agilidad, y lo que es mejor aún, de músico. Su actuación constituyó un éxito. Está mejor que nunca.

Joaquín TURINA

BOLSOS PARA SEÑORAS AL ESPRIT.- Carmen, 3

DE ACTUALIDAD
A MAS EMBROCACION HERCULES
MENOS DOLORES Y REUMA

VICHY Hóspital (estación) Célestins (risón) Grand-Croix (risón) con las aguas minerales más importantes y mejores resultados tomadas a domicilio.

Un delicioso sueño después de un día fatigoso, se consigue tomando a diario este poderoso reconstituyente

Combate sin tregua **INSOMNIO NERVIOSIDAD ANEMIA**

Estará siempre fuerte y sana la persona que tome jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. **Pedid JARABE SALUD** para evitar imitaciones. No se vende a granel.

MALTARINA
EL ALIMENTO MEDICINA
PARA NIÑOS Y ESTÓMAGOS DELICADOS
Autodigestiva

Obreiro gravemente lesionado
Cuando trabajaba en las obras de la Ciudad Universitaria se produjo lesiones callosas de graves, Manuel Francisco Martín, de veintidós años, con domicilio en la calle de Cartagena, 124. Recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Fallece a consecuencia de una caída
Hace ocho días sufrió una caída en la calle de Eloy Gonzalo, Elena Villamayor, de cuarenta y nueve años, viuda, con domicilio en Viriato, 7. El facultativo que la asistió dió ayer cuenta al Juzgado de guardia que la lesionada había fallecido.

Muerte repentina
En la calle de López de Hoyos púsose enferma y murió a los pocos momentos, María Rodríguez Somoza, de cincuenta y tres años, domiciliada en Anastasio Aroca, número 18.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805

Un "auto" embiste a un carrito

Lo que a veces contienen las metelatas. Detienen a Juan y resulta que Juan es un fresco.

La Guardia civil del puesto de la Moncloa se refirió a la Dirección general de Seguridad que en el kilómetro 4 de la carretera de La Coruña, entre el puente de los Franceses y Puerta de Hierro, fué alcanzado por un automóvil, que venía con dirección a Madrid, un carrito con un burro, que conducía Antero Graciano Fernández, de sesenta y nueve años, con domicilio en la calle del Almirante, número 29, almacen de piano de manubrio.

Antero resultó con lesiones de suma gravedad y el carrito quedó destruido. El automóvil desapareció del lugar del suceso.

Un representante que se queda con joyas
El joyero don Vicente Barceló, domiciliado en la calle de Alcalá, número 41, presentó una denuncia contra su representante en Albacete, acusándolo de haberse quedado con joyas valoradas en 6.000 pesetas y una máquina de coser que sacó con engaños a un cliente.

No os dejéis nada en los "autos"
Don Ramón Badilla Satrustegui, de veintiocho años, con domicilio en la calle de Jorge Juan, 7, denunció que del automóvil de su propiedad le sustrañeron en la plaza de Castelar una metala con varios efectos, valorado todo ello en unas 400 pesetas.

Gitanerías
En la calle de Antonio González cuestionaron varios gitanos, que pronto establecieron una batalla campal, resultando con lesiones de pronóstico reservado, Miguel Muñoz Quirós, de diez y nueve años, que fué asistido en la Casa de Socorro del distrito de la Latina. El cabo de la Guardia civil, señor Sánchez, con dos números, practicó la detención de varios gitanos y hace pesquisas para detener a otros que intervinieron en la refriega. La colisión fué por cuestiones familiares.

OTROS SUCESOS
Accidentes.—En su domicilio, calle de Arango, número 6, se cayó casualmente Josefa García Navarro, de cincuenta y dos años, resultando con lesiones de pronóstico reservado.

—Santiago García Crespo, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Martínez Sainco, número 1, sufrió lesiones de importancia cuando trabajaba en una obra de la calle del Peñón.

Dinero que se retiró de la denuncia y vive en Laurel, 25, al que acusa de retención de unos bonos que valen 150 pesetas.

Desuidero.—Mariano Jiménez Martínez, de diez y nueve años, sin domicilio, fué detenido en el paseo del Prado por llevar una gabardina valorada en 200 pesetas del automóvil propiedad de don Manuel Morales Iglesias.

Sustracción de mantones.—Doña María Salvadora Maricó, de veintiocho años, con domicilio en la carrera de San Jerónimo, 35, denunció a un individuo desconocido que en un descuido de la denunciante se llevó dos mantones de Manila, valorados en 800 pesetas.

Cae un buen pez.—Los agentes señores Rojas y López detuvieron, por sospechosos, en la calle de Juanejo a un sujeto llamado Juan Derriaga Espinosa, de treinta y nueve años, sin oficio ni domicilio. Se le ocuparon 16 discos de gramófono, que dijo haber sustraído de dos establecimientos.

Llevado Juan a la Dirección de Seguridad, se vió que estaba reclamado por la autoridad militar por haberse fugado del Tercio, donde prestaba sus servicios.

la alegría de los niños es reflejo de su salud

CELBE
da salud, da alegría

es un zumo concentrado de uvas frescas. Precio: 175. en farmacias droguerías y principales tiendas de comestibles.

Producto de la Explotación Agrícola de Villafranca del Castillo

VICHY Hóspital (estación) Célestins (risón) Grand-Croix (risón) con las aguas minerales más importantes y mejores resultados tomadas a domicilio.

Un delicioso sueño después de un día fatigoso, se consigue tomando a diario este poderoso reconstituyente

Combate sin tregua **INSOMNIO NERVIOSIDAD ANEMIA**

Estará siempre fuerte y sana la persona que tome jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. **Pedid JARABE SALUD** para evitar imitaciones. No se vende a granel.

MALTARINA
EL ALIMENTO MEDICINA
PARA NIÑOS Y ESTÓMAGOS DELICADOS
Autodigestiva

Obreiro gravemente lesionado
Cuando trabajaba en las obras de la Ciudad Universitaria se produjo lesiones callosas de graves, Manuel Francisco Martín, de veintidós años, con domicilio en la calle de Cartagena, 124. Recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Fallece a consecuencia de una caída
Hace ocho días sufrió una caída en la calle de Eloy Gonzalo, Elena Villamayor, de cuarenta y nueve años, viuda, con domicilio en Viriato, 7. El facultativo que la asistió dió ayer cuenta al Juzgado de guardia que la lesionada había fallecido.

Muerte repentina
En la calle de López de Hoyos púsose enferma y murió a los pocos momentos, María Rodríguez Somoza, de cincuenta y tres años, domiciliada en Anastasio Aroca, número 18.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805

LA VIDA EN MADRID

Casa Real

Fueron recibidos en audiencia por su majestad el general de brigada don Juan de la Iglesia, tenientes coroneles don Emilio March López del Castillo, de Infantería, y don Leopoldo Español Villasanté, de Artillería; comandantes, don Cándido Urdinárri Arguerio y don Enrique de los Santos, de Infantería; capitán de Caballería, don Alfonso Barón; tenientes, don Casto Alonso Mejazán, de Infantería; don Miguel González de Castañón, de Artillería, y don Víctor Malagrava Cardona, de Ingenieros, y alicerres de complemento, don Manuel Mangano de Uruela y don Alfredo Gómez Torre.

—El ex ayudante de su majestad, general García Benítez, presentó al Rey sus tres hijos, oficiales de Ejército, don José, don Ángel y don Rafael.

—Sus majestades han enviado al duque de Arión para que les represente en el enterramiento de don Gor.

—Cumplimentaron a su majestad los generales señores Molins y Bernúdez de Castro.

—Cumplimiento a sus majestades y luego al Príncipe de Asturias, el archiduque Leopoldo de Austria.

—El ayudante del ministro de Marina don Gabriel Ferrer entregó a su alteza el infante don Jaime una miniatura de balandro reconstruido bajo la dirección de aquél en el citado ministerio.

—Han sido nombrados predicadores de su majestad el reverendo padre Luis Urbano, O. P.; los muy ilustres señores don Francisco Romero, magistrado de Zamora y don Ciodadío Velasco, magistrado de León; el reverendo padre Félix Sánchez, de la orden de San Agustín (calle de Valverde), y don Carlos Lemaur, párroco de Carabanchel Bajo.

El archiduque Leopoldo

El archiduque don Leopoldo Fernando de Austria visitó ayer tarde los aeródromos de Cuatro Vientos y Getafe, acompañado del infante don Alfonso de Orleans y del jefe superior de Aeronáutica, general Kindeán.

En honor de los profesores y estudiantes portugueses

La Junta de Gobierno del Lar Gallego ha invitado a los profesores y alumnos portugueses que se encuentran en Madrid, a una recepción que se celebrará mañana, a las siete de la tarde en el domicilio social. En este acto habrá uso de la palabra el presidente de la sección de Cultura del Lar Gallego, don José Casares Gil y otros oradores.

A este acto fueron invitados el embajador de Portugal, el profesor Luis Fidalgo de Figueredo y las alumnas de las distintas Facultades universitarias de la noche—y organizado por la sección de Fiestas del Lar Gallego—se celebrará también una fiesta en obsequio de los estudiantes portugueses.

En Colegio de Médicos obsequió con una cena al embajador de Portugal y a los catedráticos de Medicina de Lisboa, asistiendo, en nombre de la Junta de Gobierno, el presidente y el vicerrector. El acto tuvo un carácter de íntima confraternidad.

Conferencia de don Leopoldo Palacios

En el Centro de intercambio germano-español ha dado una conferencia don Leopoldo Palacios. Habló de las fuentes, de los orígenes, de los principios y de las administraciones mandatarias y de las críticas y excelencias del sistema inaugurado por la Sociedad de Naciones, en el que figuran las que fueron colonias de Alemania y porciones del Imperio otomano.

Los orígenes los trató a base del libro de D. H. Miller, "My Diary", y los principios los estudió a través del "Covenani", de los Tratados a partir de 1919 y de los instrumentos de los diferentes mandatos, a partir de 1922. Las respectivas administraciones mandatarias ofrecieron al señor Palacios ocasión de presentar animadamente las tendencias más acusadas de la política mundial, así en Asia, como en África y en el Pacífico. No omitió las repercusiones que la estructuración de la economía mundial tiene sobre la política del interior de las naciones.

En la crítica, el orador puso frente a frente las dos tendencias que existen respecto de la colonización, la exclusiva y la universalista, comparó a esta con lo que significa el movimiento socialista en el interior de los Estados, habló de la posición de Rusia en estos aspectos y definió el régimen que mantiene la Sociedad de Naciones. Fue muy aplaudido.

En el Centro de Acción Nobiliaria

Ayer tarde, y sobre el tema "La nobleza en la relación internacional", pronunció una interesante conferencia, el director general de Comunicaciones, barón de Rio Tovia.

Presidieron el acto el duque de Almaraz, Alca de Cedeño y el vizconde de Cubas.

Comienza el conferenciante explicando el tema que ha elegido y que a muchos—dice—parecerá extraño, por creer que la nobleza está vinculada con el individualismo, cuando en realidad lo está con la familia.

Se extiende en consideraciones que refuerzan su tesis, y entra luego a ocuparse de la relación internacional de la nobleza, citando como ejemplo a España, que reconoció hidalguías a favor de extranjeros, siendo estas, unos, y otros no, y no sólo a favor de un determinado país.

Estudia a continuación los obstáculos que pueden oponerse al reconocimiento de la vida nobiliaria internacional: orden sucesorio, sucesión por hembras y clase de dignidades nobiliarias y termina recomendando que se preocupen de ir sembrando estas ideas, para que ya que el primer Congreso nobiliario se ha celebrado en España, sea aquí también donde se cree el primer Instituto internacional nobiliario.

El barón de Rio Tovia fue muy aplaudido al terminar su breve y documentada conferencia.

Conferencia en el Instituto Francés

Ayer dió M. Faucher, catedrático de la

Universidad de Toulouse, la segunda y última de sus anunciadas conferencias. En ella estudió los grandes valles y altos montes del Delfinado. Uno de los rasgos originales de los Alpes del Delfinado es la existencia, detrás de los Préalpes, de una anchura zanja por donde corre l'Isère. Forma una verdadera llanura, el Grésivaudan, y se continúa hacia el Sur por el valle del Drac, uniéndose luego con la Durance. De vida agrícola muy próspera, de una actividad industrial intensa merced a la energía eléctrica que le dan sus ríos, esta depresión es también vía de paso. Grenoble, que está situada junto al confluente de l'Isère y del Drac, y que ha llegado a ser capital de los Alpes franceses, es una ciudad grande y hermosa con un fondo de montañas quizás único en Europa.

Dominando la ciudad la sierra de Belledune, empieza la serie imponente de los macizos que forman la armazón de los Alpes.

Luego viene el macizo del Oisans, más extenso que el Mont Blanc y casi tan alto, puesto que la Meije alcanza cerca de 4.000 metros, y la Barre des Écrins, 4.183. Es un mundo de cimas atrevidas, glaciares deslumbradores, valles salvajes.

Al Este se extiende el Briançonnais, país variado por la diversidad de sus rocas constituyentes, región más seca, con bosques más escasos, y en cambio plantas mediterráneas que se suben hasta los 1.100 metros o más; por consiguiente, las aludes llegan muy arriba también y St-Véran, en el Aveyras, es el pueblo más alto de Europa.

Fue muy aplaudido.

Conferencia de la señorita Carmen Cuesta

Ayer dió una conferencia en el domicilio de las estudiantes católicas la señorita Carmen Cuesta, que disertó ante inmenso auditorio femenino de la necesidad de la Asociación.

Casi es innecesaria aquí la conferencia que voy a pronunciar—dice—porque el esplendor de esta casa que acaba de nacer es un ejemplo elocuente de cuanto hace y puede la Asociación.

En un vibrante párrafo dice lo que es la asociación, que es un derecho natural que está grabado en lo más profundo del corazón del hombre.

Afirma la señorita Cuesta que son innumerables los beneficios que en el orden religioso ha acarreado la asociación. La última parte de la conferencia está dedicada a invitar a las que forman la Juventud Católica Pememina a que trabajen en pro de la asociación, mediante la cual podrán realizar sus fines simpatiquísimos.

Fue muy aplaudida.

El padre Villarino, que presidia, pronunció unas elocuentes palabras de salud y exhortó a las jóvenes estudiantes a que amen cada día más a la verdad, que es la fe, y a la piedad. En breve discurso del padre Villarino tuvo una parte anecdótica y amena que fué muy celebrada por el auditorio.

Días de pago a las Clases pasivas

Los individuos de Clases pasivas que tienen pendiente el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente desde las diez a las tres y de cuatro a seis en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 4.—Montepío Militar, letras G y K.—Montepío Civil, letras A y B.—Jubilados, segundo grupo, de 4.001 pesetas en adelante.—Generales, coroneles, tenientes coroneles, comandantes.

Día 5.—Montepío Militar, letras L y M.—Montepío Civil, letras C y F.—Cesantes.—Excedentes.—Secuestros.—Remuneratorias.—Plana mayor de jefes.—Capitanes.—Tenientes.—Magisterio.—Jubilados.—Idem.—Pensionados.

Día 6.—Montepío Militar, letras A a R.—Montepío Civil, letras G a M.—Marineros.—Sargentos.—Plana mayor de tropa.—Cabos.

Día 7.—Montepío Militar, letras S a Z.—Montepío Civil, letras N a Z.—Soldados.

Día 8.—Montepío Militar, letras A a F.—Jubilados, primer grupo, hasta 4.000 pesetas anuales.

Días 7 y 8.—Altas.—Extranjero.—Supervivencias y todas las nóminas sin distinción.

Día 10.—Retenciones.

Boletín meteorológico

Estado general deducido de las observaciones meteorológicas efectuadas a las 11 y 13 h. de ayer: La zona de mal tiempo del Atlántico se acerca al continente europeo, encontrándose su centro sobre el meridiano 5W., entre los paralelos 45 y 50. Las altas presiones del Atlántico se encuentran al Sur de las Azores, y sobre Polonia y Yugoslavia existe también un anticiclón bien definido. En España aumenta la nubosidad y se han registrado lluvias en toda la zona Norte.

Aviso a los aviadores: En las rutas

de Biarritz y Barcelona, vientos del Oeste y aguaceros.

Aviso a los agricultores: Aguaceros en la mitad septentrional de España; nubes en el resto.

Aviso a los navegantes: Marcada en el Cantábrico y costas de Galicia.

Para hoy

Asociación Española de Odontología (Facultad de Medicina).—7. Sesión científica.

Instituto Español Criminológico (paseo de Atocha, 13).—6.30 t. Doctor César Juanes: "Los síndromes psiconeuróticos: Adler y Freud".

Instituto Francés (Marqués de la Ensenada, 10).—7 t. M. Guillard: "Las pinturas decorativas de las Iglesias parisienses en la época romántica" (proyecciones).

Asociación Española para el Progreso de las Ciencias.—6.30 t. "Don Blas Taracena: "La romanización del Duero".

Otras notas

ARENAL, 4. POMPAS FUNEBRES. A. VALLEJO, fabricante de muebles, Paseo de San Vicente, 4. Teléfono 15755. Fidanse presupuestos.

GRIPPE, asma, bronquitis, etc., curada radical con PULMONOL. De venta: Martín, Durán, Gayoso, Riego, Frascos, 6,50.

La Sociedad Lechera Montañesa, Anónima Española, tiene el honor de comunicar a su numerosa clientela que su marca, genuinamente nacional, representada por un NINO saliendo del bote, no ha sido anulada, sino respetada y reconocida en una reciente sentencia del Tribunal Supremo, recaída en un recurso interpuesto por una Sociedad suiza, desahuciada en España, que ha obrado en interés de otra Sociedad suiza que tiene aquí una filial y que es competidora nuestra.

La Sociedad Lechera Montañesa, A. E., continúa ofreciendo la excelente leche condensada que elabora en su fábrica de Torrelavega (Santander), amparada por la figura del NINO y con la garantía que ofrecen las respetables personalidades que integran el Consejo de Administración de nuestra Sociedad, y que son:

Presidente: excelentísimo señor don Pablo de Garnica, consejero delegado del Banco Español de Crédito.

Consejero delegado: señor don José Suñer, consejero delegado de Cia. Industrias Agrícolas de Barcelona.

Consejero: excelentísimo señor marqués de Cortina, presidente del Banco Español de Crédito y consejero de la Sociedad General Azucarera de España; don Jaime Carner, presidente de Cia. Industrias Agrícolas; don Estanislao Abarca, del Banco de Santander; don Indolito del Campo, del Banco Mercantil de Santander; don José Garí, de la Banca Arnús-Garí, de Barcelona; don Antonio Bordas, gerente de Cia. Industrias Agrícolas.

ASAMBLEA DE LA C. NACIONAL CATOLICO AGRARIA

Se trató del problema corporativo en relación con las Comisiones arbitrales remolcheras

A las diez de la mañana y en su domicilio social comenzó la Asamblea de la Confederación Nacional Católica Agraria con asistencia de numerosos delegados de las Federaciones provinciales que la integran.

Comenzaron las sesiones con la lectura de la Memoria, que es muy extensa y documentada. Quedó aprobada, así como el balance. Al tratar del informe de la Comisión de vigilancia se suscitó un debate, al tratar de las comisiones arbitrales de industrias agrícolas. Se nombraron las comisiones que habían de examinar el presupuesto y la revista y se suspendió la sesión para continuarla a las cinco y media.

En la sesión de la tarde el señor Muga trató del problema corporativo en relación con las comisiones arbitrales remolcheras azucareras y se nombró una comisión integrada por dicho señor y representantes de las distintas federaciones para acordar las soluciones concretas que deben darse a este problema actualmentemente planteado en la Comisión Interina de corporaciones agrarias.

Se aprobó el dictamen de la ponencia sobre revista social y agraria, así como el referente al presupuesto, y se suspendió la sesión a las diez y media de la mañana.

Hoy, a las diez y media de la mañana, se tratará de la ponencia sobre el problema corporativo y de la nueva organización del secretariado.

Por la mañana, antes de la sesión, se celebró una misa y se cantó un Te Deum, al final del cual pronunció una plática el Consiliario.

"MODERNAS ORIENTACIONES EN LA ENSEÑANZA SUPERIOR Y SECUNDARIA"

por E. Herrera Orta, S. J. CINCO PESETAS Pídanse en librerías Razón y Fa. Madrid.

Señora, en la edad CRITICA



Cuando se acerca esa crisis que lleva a la mujer a una nueva etapa de su vida, el sistema nervioso se debilita, el organismo se agota y la más ligera enfermedad puede aniquilarla. En esta peligrosa época precisa tomar un verdadero tónico. Tal es el Jarabe de Fellows; preparación científica que muchos médicos eminentes en el mundo entero recomiendan y recetan desde hace más de medio siglo.

Tómelo y no tema la crisis.

Tome Jarabe de FELLOWS

A LAS SEÑORAS

Interesa conocer los insuperables aceites Y AZUL e Y ROJA de HIJOS DE YBARRA (Sevilla). PROBARLOS ES SU MEJOR RECOMENDACION De venta en los buenos establecimientos



DIENTES BLANCOS Y BRILLANTES

GARNAVAL EN LA EXPOSICION DE SEVILLA

ARTISTICO DESFILE

REPRESENTATIVO DE LAS CINCO EPOCAS DEL

GARNAVAL

SORPRENDENTES ILUMINACIONES

Concurso de carrozas y disfraces durante los cuatro días

EL MATRIMONIO CANONICO LA SEPARACION CONYUGAL O DIVORCIO SEMIPLENO

Quinta lección de don Eloy Montero

El profesor Montero explicó ayer el tema quinto de su curso. La separación conyugal entre cristianos, tanto por el canon como por el civil, el divorcio semipleño, el único que admite normalmente la Iglesia y el único que ocurre en España.

NI los hebreos, ni los griegos, ni los romanos, que admitían el divorcio vincular, conocieron esta institución jurídica, que tiene un principio evangélico, por cuanto Jesucristo concedió al conyugue inocente el derecho de separarse del culpable adúltero. El Concilio de Trento, por ello, estableció que la Iglesia erraba al conceder estas separaciones.

Ha habido en la historia de las mismas una cuestión relativa a la obligatoriedad del conyugue inocente de separarse del culpable. Pero en general la Iglesia erraba al conceder estas separaciones, sin prescribir la obligatoriedad, y admitiendo siempre la posibilidad de la reconciliación.

El adulterio, causa permanente de separación

Tras esta cuestión previa, define el profesor Montero el divorcio semipleño como la separación de los conyugues permanentemente en el vínculo. Distingue en él dos clases: el temporal y el perpetuo, y pasa a explicar las causas que motivan uno y otro. A este propósito recuerda el fin primario y los secundarios del matrimonio, los cuales son: el procreamiento, que es la vida conyugal. Pero esto no obsta para que se abstengan los casados de la comunidad de lecho siempre que sea con fines buenos. Sin embargo, la causa principal de la separación es el hecho, mesa o habilitación de adulterio, que es suficiente, según el mismo derecho divino, para determinar aquélla perpetuamente siempre que reúna las condiciones de "consumado", "elerto" (permanente) producido por la menor edad de los conyugues, "formal" (conocimiento de los conyugues de que uno de ellos es casado). Además es preciso que el adulterio no haya sido "consentido", ni "provocado", ni "condonado".

En el caso de separación por adulterio, el conyugue inocente no tiene obligación de recibir al culpable arrepentido, aunque es esto humano y lo aconseja la Iglesia. Puede, o no recibirlo o recibirlo con condiciones o volverlo a llamar cuando no haya enmendado. Para separarse del conyugue adúltero, solamente en el caso de escándalo público el inocente puede, según el Código, salir por autoridad propia del hogar, pero en los demás casos requiere la autorización de un juez eclesiástico (vicario general). Y para ultimar y definir la separación, dado caso que ésta tiene efectos civiles y jurídicos, no basta la autoridad propia, ni la administrativa del Ordinario, sino que se requiere la del Tribunal eclesiástico de primera instancia, equiparado al adulterio de la mujer y del varón, en el caso de separación conyugal, porque atiende a la malicia intrínseca del acto, en lo que está disconforme con la legislación civil que para esta separación prescribe el adulterio de la mujer en todo caso y el del marido cuando ocasiona escándalo público o menosprecio de la mujer. Bien claro se ve que la ley civil atiende a los efectos civiles, v. gr. los hijos.

Causas de separación indefinida

El profesor Montero cita, en primer término la herejía y apostasía, que fueron en el derecho antiguo causa indefinida de separación.

En segundo lugar, cita como causa de separación indefinida el mutuo consentimiento para recibir órdenes sagradas el varón o profesar solemnemente la mujer.

La separación temporal

El Código enumera algunas causas de esta separación no taxativa, sino demostrativamente. Estas se clasifican en dos grupos: uno de orden moral o religioso y otras de orden físico o fisiológico. En el primer grupo se dan las siguientes: Primera: que uno de los conyugues de su nombre sea secta católica. En esta parte han cambiado las disposiciones canónicas. Antes era bastante que uno de los esposos incurriese en apostasía o herejía. Hoy es necesario "que se inscriba" en una secta prohibida por la Iglesia como, por ejemplo, la masonería. Segunda. El educando de los hijos de los esposos. El llevar uno de los conyugues vida criminal o inmundicia; esto es, no sólo abundante en crímenes, sino además plena de deshonra y de infamia ante la sociedad. Cuarta. El peligro grave de perversión por parte de uno de los conyugues, es decir, cuando el otro lo expulsa a la herejía, al adulterio o al asesinato, etc.

Las del segundo grupo citadas por el Código son éstas: Primera. El grave peligro para la vida o para la salud de uno de los conyugues siempre que la pérdida de la salud equivalga a un estado de muerte en la vida, no ejemplo, en caso de envenenamiento, locura furiosa, para el primer caso, o una enfermedad contagiosa como la lepra, la tuberculosis, para el segundo. Segundo. Las "sevicias" físicas. Es esta una de las causas más antiguas. Conviene por eso distinguir la sevicia de la violencia. La primera supone culpabilidad y responsabilidad siempre, el segundo muchas veces no como, por ejemplo, el caso de una enfermedad hereditaria. La primera supone un estado habitual de malos tratos, ofensas, injurias, etc., que hacen imposible la vida conyugal. La segunda, en fin, no es siempre de carácter físico, puesto que existe la sevicia moral.

Además de estas causas citadas por el Código, hay otras como abandono malicioso de la mujer por parte del marido, la vida disipada de éste con malversación de los bienes conyugales, en perjuicio de los hijos, etc.

En España no está admitido otívimente tampoco el divorcio vincular, sino sólo la separación. Las causas de ésta que expone el Código civil son el adulterio, los malos tratos de obra e injurias graves, el conato del marido de prolestituar a su mujer, o el de ambos de ocomprer a su hijo, etcétera.

Conviene advertir que la sentencia eclesiástica en los pleitos de separación produce en España efectos civiles. Así los hijos, por ejemplo, han de ir con el conyugue inocente y el se trata de católico y acatólico, etc.

Hay, finalmente, una Convención celebrada en La Haya en 1902 en virtud de la cual, para que dos países admitan el divorcio pleno, es menester que éste admitido en los dos países el del lugar de los conyugues y el de aquél donde moran. En este punto interrumpió su profesor Montero su extensa conferencia para continuarla el próximo sábado.

SESION BORRASCOSA EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer quedó constituido, bajo la presidencia del gobernador. Los socialistas declaran su propósito de hacer política en la Corporación. Hoy serán elegidos, por votación, los tenientes de alcalde.

Ayer se celebró la sesión plenaria de constitución del nuevo Ayuntamiento de Madrid. Preside el gobernador civil, don Manuel Maura. En la sesión, el secretario, señor Berdejo, da lectura al decreto de constitución del nuevo Ayuntamiento y a la lista de sus concejales. El señor Martín Alvarez declara que, constituida la Corporación, debe retirarse el señor Saborit para la elección, para una cuestión de principio, ciza, referente a la forma de renovar los Ayuntamientos.

Protesta, en nombre de su partido, de la fórmula empleada y de que la mitad del Ayuntamiento, formada por concejales propietarios, en vez de las representaciones corporativas, como el estatuto dispone. Pide que el gobernador, como representante del Gobierno, exponga el criterio de éste sobre el asunto, y sobre el problema del paro obrero. Prorratea, finalmente, de los nombramientos de alcalde de real orden.

El señor Martín Alvarez pretende cortar repetidas veces las manifestaciones del señor socialista, pero el discurso de don Berdejo se expresa en tono político y dióse en nombre de quienes hablaba. No habrá sido—añade—en nombre de la minoría maurista, ya que el maurismo murió con don Antonio Maura.

Ha habido un momento de discusión de margen de la votación de los problemas políticos. No puede proponerse aquí ese oportunismo. ¡Si hemos venido aquí bajo una bandera política y a traer las ideas políticas que nos llevaron a la calle!... Una cosa es el respeto a las ideas y otra el respeto de decir que no vamos aquí a hacer política. Y es necesario que, al entrar en este local, no nos avergoncemos de nuestras ideas políticas, y así yo, socialista, declaro que he venido aquí a hacer política, como en todas partes, porque no se puede separar la política de los asuntos de que trata.

Rectifica el señor Saborit y afirma que lo ha desistido, en el discurso del señor Golcochea, porque esperaba que éste se expresase en tono político y dióse en nombre de quienes hablaba. No habrá sido—añade—en nombre de la minoría maurista, ya que el maurismo murió con don Antonio Maura.

El gobernador civil: "Traigo solamente facultades para constituir el Ayuntamiento, y no entiendo discusión con ningún concejal. No he de hablar, por consiguiente, tampoco de asuntos que son de la incumbencia del ministro de la Gobernación o del presidente del Consejo."

Un requerimiento, el señor Berdejo lee el decreto de nombramiento del marqués de Hoyos para la Alcaldía, y el señor Martín Alvarez abandona el salón. Ocupa la presidencia el alcalde, quien lee un discurso de salutación en el que expone un programa de reformas para la solución de los asuntos más urgentes, como alumbrado, enseñanza, etcétera, discurso que es interrumpido repetidas veces por el señor Saborit.

El señor Saborit habla a continuación y lee un discurso que dura una hora y cuarto.

—El plan de obras sometido por el alcalde al juicio del Ayuntamiento—comienza diciendo—no está del todo mal. Pero hay otras personas en el seno de la Corporación que, aun cuando sean también a favor del Gobierno, lo harían mejor que su señoría.

Habla de las credenciales y sostiene que es preciso que no vuelvan a automatizarse. Protesta de que la Ciudad Unificada, que se proyecta, es una aberración en su actual esplanamiento, y que a Madrid del pulmón de la Moncloa. Sostiene, respecto a enseñanza, la creación de muchos grupos escolares modestos, sin la suntuosidad de los actuales, y pide que el problema del paro sea resuelto por el Ayuntamiento, creando la Oficina Internacional del Trabajo, creando el seguro del paro. Se pronuncia en favor de la municipalización de los tranvías y expone su criterio sobre otros asuntos, como la cuestión de incompatibilidades.

En la continuación los señores Noquera y Sarrailh.

El señor Fernández Canela hace uso de la palabra para exponer las razones que tuvo para aceptar un puesto en la Directiva del Ateneo.

(Entre los señores Canela y Saborit se produce un vívido diálogo, en el que suenan algunas palabras gruesas. Se reproduce el escándalo.)

Después de breves intervenciones de los señores Maura y Saborit, se levanta a hablar el conde de Romanones.

Habla Romanones

El conde de Romanones: El señor Saborit, que se declara enemigo de los socialistas, y no entiendo discusión con la palabra. Sin embargo, y a pesar de lo avanzado de la hora (son las dos y cuarto), voy a hablar, si bien brevemente, ya que el señor Saborit me ha dedicado una buena parte de su discurso.

Hace ya cuarenta y un años que fui elegido concejal del Ayuntamiento de Madrid, y luego he sido dos veces alcalde de Madrid, hace treinta años. No estoy conforme con la fórmula de renovación de Ayuntamientos porque entiendo que la administración de un pueblo debe ser continua, y que las circunstancias mandan, y he venido aquí por un deber de conciencia y un deber político.

Por un deber político, para que no pueda jamás decirse de mí que he cooperado al advenimiento de una nueva situación. Esta situación, que yo creo que debe durar mucho, no depende sólo del Gobierno, sino de nosotros, si facilitamos la labor de transición.

Por lo que a mí respecta, mi asistencia a la gestión edilicia será por fuerza limitada, porque así me he comprometido con mi ocupación, pero voy a ella con el mismo entusiasmo que hace cuarenta años. Y entiendo que hay problemas que reclaman nuestra urgente atención: el del paro, por encima de todos; luego, el del Extranjero, que hace años que debía estar resuelto.

En el discurso del señor Saborit, hablando en repulicón, no quiero comparar la ocasión sin hacer, junto con mis compañeros monárquicos, la pública profesión de fe de mi profunda adhesión a la Corona.

Sesión de la tarde

El alcalde abre la sesión a las seis y cuarto, con la asistencia de gran número de concejales.

El señor Golcochea: —Hubiese preferido permanecer en silencio; pero, después del discurso del señor Saborit, tengo que hablar, y lo hago con el máximo respeto por todos.

Hay una cuestión sobre la que es preciso expresarse con absoluta franqueza: la composición del Ayuntamiento hoy constituido. Esa composición no es adecuada, según el artículo 17 del Estatuto Municipal de 1876, ni con arreglo al ley actual, que vigenta. Pero, con el señor Saborit en que esta fórmula es la única que podrá facilitar el paso a la legalidad, en las actuales circunstancias, yo creo que, para que este período de transición sea breve, es preciso que el estatuto deje de ser un mero texto literario para convertirse en un verdadero texto legislativo.

Entre los próximos examinados por el señor Saborit, hay uno fundamental y primario, al que yo concedo la preferencia: ¿Qué vamos a hacer: persistir en la política anterior a 1923, continuar la administración municipal de antes de la Dictadura? Nosotros venimos dispuestos a que se designe una Administración municipal y a no consentir que se convierta al Ayuntamiento en un medio para captación de votos.

No osotros no hemos aceptado nunca una credencial, ni un cargo retribuido, ni nada que pudiera parecer una marca. Continuaremos en esta actitud, y así trabajaremos para que la gestión municipal se dignifique y moralice.

Hay un segundo problema: la designación de alcalde popular o de real orden. Los mauristas han venido siempre a pedir la designación de alcalde y constituir la sesión. Pero nos encontramos ante un hecho consumado por una real orden. Yo quisiera para todos los Ayuntamientos españoles otros tantos caballeros tan cultos, tan alicerres y tan capaces como el que nos preside. Para toda labor eficaz es necesario fortalecer la autoridad del alcalde, y yo prometí al marqués de Hoyos estar a su lado en todo lo que pueda contribuir a robustecer su autoridad.

Quiero hacer presente mi deseo de eliminar de este sitio todo aquello (ya eliminado por el estatuto) que pueda rozar los asuntos políticos del Estado. Retiro, en consecuencia, de entrar en

ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta 10 palabras, 0,60 pesetas
Cada palabra más, 0,10 pesetas

Estos anuncios se reciben en la Administración de EL DEBATE, Colegiata, 7; quisco de EL DEBATE, quisco de Alcalá, frente a las Calatravas; quisco de la plaza de Bilbao, esquina a Fuencarral; quisco de Puerta de Atocha, quisco de la plaza de San Bernardo. Y EN TODAS LAS AGENCIAS DE PUBLICIDAD

ALQUILER exterior siete plazas, mucho sol, 25 duros. Fuente del Berro, 4 (esquina Alcalá).
ALQUILER piso hermoso, 12 balcones, baño, termosifón, gas, ascensor. Fomento, 6.
ALQUILER dos magníficas tiendas, reunidas o separadas. Serrano, 45, bajo.
EXTERIOR, 115 pesetas; interiores, 80 a 90 pesetas. Toledo, 130. Se rentan todos meses; al que toca no paga.
EXTERIOR, 90 pesetas; interior, 90. Treviño, 9. Metro Cuatro Caminos.

EXTERIOR, seis plazas, baño, termosifón, 21 duros. Francisco Navacerrada, 12.
FRESCOS exterior, cuatro balcones, mucho sol, diez habitaciones, todas comedidas, alquiler económico. Avenida Reina Victoria, 43.

AUTOMOVILES
MAGNETOS, dinamos, motores (arreglos garantizados), piezas repuesto. Carmen, 41, taller.
PARA aprender conducción y mecánica automóviles, la mejor casa Real Escuela Automovilista, Alfonso XII, 56.
ACADEMIA Americana, enseñamos conducción mecánica garantizada. General Fardina, 93.

AUTOMOVILISTAS! Neumáticos, lubricantes, las mejores marcas. IV, 41, el "Nadial" más barato que Giménez. Hernán Cortés, 16.
VENDO tres camiones seminuevos. Miguel Servet, 11. Teléfono 73659.

CUBIERTAS y cámaras de ocasión; especialidad reparación, vulcanizaciones. "Recauchutado Moderno". Claudio Coello, 79. Teléfono 54638.

CAMIONES Unidos, de una y dos toneladas, a precios fabulosos; entrega inmediata. S. A. Zenker, Alcalá, 33, Madrid.
AGENCIA Autos A. C. Gran turismo. Alquiler automóviles lujos para toda clase de servicios. Ayala, 9.

FORD, Agencia Oficial L. Castro. Piezas de recambio legítimas. Grandes talleres exclusivos para Ford. Ronda Atocha, 23 duplicado.

CALZADOS
CALZADOS crepé. Los mejores. Se arreglan fajas de goma. Relatores, 10.
SOLO Peláez ensancha el calzado verdad. San Onofre, 2. Zapatero.

COMADRONAS
PROFESORA Mercedes Garrido. Asistencia embarazadas. Clínica ginecológica. Nyecciones. Santa Isabel, 1.

COMPRAS
SI quiere mucho dinero por alhajas, mantos, joyas, relojes, etc., pida el "Manifiesto" de las Compras, que encontrará un alivio a sus dolores y un regulador de sus funciones propias de su organismo. Venta en farmacias.

FILATELIA
PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Gálvez, Cruz, 1, Madrid.

CONSULTAS
ALVAREZ Gutiérrez. Consulta vías urinarias, venéreas, sífilis, blenorragia, hipertensión, estrecheces. Precios, 9; diez-unos, siete-unos.

ALQUILERES
CUATRO desahucios; precios. Información gratuita. Abada, 21.
ALQUILER cuartos, ascensor, baño, 115 pesetas. Galileo, 45 y Fernández Ríos, 23; 115 pesetas.

ALQUILER exterior, 10 grandes habitaciones. Isabel la Católica, 19.
PISOS para negocio, industria, 30 duros. Pizarro, 9. Distrito Centro.

DENTISTAS
DENTISTA. Trabajos económicos. Plaza Santa Cruz, 4; de tres a siete.
SIN caucón ni paladar dentaduras artificiales. Último procedimiento Berlin. Médico dentista. Príncipe, 22. Clínica Dental.

ENSEÑANZAS
ESTUDIOS prácticos. Sistema americano. Solicite programa gratuito. Conde Romanones, 1 y duplicado, principal derecha.

OPCIONES a escuelas, secretarías Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, Radiotelegrafía, Telégrafos, Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafía, Mecanografía, (seis pesetas mensuales). Contenciones, programas o preparación: "Instituto Reus". Precios, 23. Tenemos internado. Regalamos prospectos.

ADUANAS exclusivamente. Academia Ceta. Profesorado pericial. Matrícula abierta todo el año. Textos propios. Internado. Fernanfior, 4, Madrid.

MECANOGRAFIA. Alquiló máquinas examen; taquigrafía, contabilidad, idiomas. Alvarez Castro, 16.
AVANCE de enseñanza. Próxima convocatoria. Taquigrafía, Academia Aguilera-Caños, 7.

TELEGRAFOS, Correos, Policía. Inmejorable preparación. Academia Aguilera-Caños, 7.
LECCIONES a todas horas. Francés, Taquigrafía, Mecanografía, Contabilidad, Ortografía, Cálculo, Reforma, Correspondencia, etc. Clubret. Frente Madrid París. Abada, 11, segundo. Internado y jardín.

INSTITUTO Eñjes. Principales, 14. Principales, Madrid. Preparaciones completas para ingreso en los Cuerpos pericial y administrativo de Aduanas. Próximos exámenes. Carrera Militar. Correos y Telégrafos. Internado. Pensión.

SEÑORITAS. Rápidamente señoritas modistas, profesoras corte, haciendo vuestras vestidas. Academia Serrano. Carretas, 12.

BACHILLERATOS militar. Aduanas. Profesorado técnico. Academia Gimeno. Arenal, 8. Internado.

REMINGTON (Academia). Clases diarias de taquigrafía y mecanografía en último modo de máquina "Remington". Caballero de Gracia, 34 (esquina Peligros).

ACADEMIA Corte. Contención; enseñanza económica. Rápida. Gravina, 19.
CONTABILIDAD, Taquigrafía, Mecanografía, Cálculos, Dibujo, Ortografía, Francés, Inglés. Atocha, 41.

VEINTE plazas escribientes Ayuntamientos. Preparación Centro Estudios y Oposiciones. Puebla, 14.

IDIOMAS, Taquigrafía, Mecanografía, Contabilidad, Caligrafía, Cultura general. Centro Estudios y Oposiciones. Puebla, 14.

PARA ingresar Bancos, oficinas, telégrafos, Ortografía, Gramática, Aritmética, Contabilidad, reforma letra. C. Franca, 6. Mecanografía. Alumnos, alumnas. Clases tarde, noche. Escuela Preparación. Pez, 15.

FRANCO por grupos cinco alumnos. Conversación. Ejercicios prácticos. Peralonso del Católico, 31. Entrésuelo derecha.

INSUPERABLE. Taquigrafía García Bote, taquigrafía Congreso: 6-12 pesetas. Torraz, 22.

ESPECIFICOS
LAS señoras que sufren las molestias propias de su sexo, usando la Iodina, encontrarán un alivio a sus dolores y un regulador de sus funciones propias de su organismo. Venta en farmacias.

FINCAS
Compra-venta
FINCAS rústicas y urbanas, solares, compra y venta. "Hispán". Oficina la más importante y acreditada. Alcalá, 15 (Palacio Banco Bilbao).
COMPRA, venta, de fincas urbanas y rústicas. "Iberia Inmobiliaria". Centro de Contratación, el de mayor importancia y crédito. Pl. y Margall, 17, segundo derecha. Teléfono 10169.

OLIVER provincia Córdoba. Buen caserío. Próxima fábrica aceites. Ferrocarril ferrocarril Madrid. Sevilla. Véndese 70.000 duros. M. P. Apartado 9.081, Madrid.
SOBRES, terrenos, compra venta. Rueda, Fuencarral, 22; de 6 a 9.
FINCAS rústicas en toda España, compra. Diríjase: J. M. Brito, Alcalá, 96, Madrid.

VENDO casa nueva esquina, proximidades R. E. O. O'Donnell, 86.000 duros; renta: 9.500; puede adquirirse por 48.000. Ernesto Hidalgo. Torrijos, 1, 4-7.

COMPRO fincas para granja avícola, próximo Madrid. Relatores, 10, zapatería.

FINCA rústica, 27 kilómetros Madrid, buena carretera hasta la casa; 75 fanegas, varía regadío, mucho arbolado. Hermosa casa al gusto XVI. Véndese: 25.000 duros. E. H. Apartado 9.081, Madrid.

DEHESA Salamanca, 3.000 fanegas, vóndese: 38.000 duros. Diríjase, P. D. Apartado 9.081, Madrid.

PERMUTAR por casa Madrid finca próxima Duero, provincia Zamora, 20.000 fanegas grandes. Buenas edificaciones. Renta libre: 50.000 pesetas. Precio: 850 mil pesetas. E. P. Apartado 9.050, Madrid.

HELGUERO. Contratación fincas, agente préstamos. Banco Hipotecario. Montero, 51. Teléfono 14534.

FINCA rústica, provincia Burgos, 750 hectáreas. Pesetas 375 mil. Véndese o permuta por casa en Madrid. L. C. Apartado 9.050, Madrid.

NI desea comprar, vender o permutar casas o solares, diríjase "Fénix Inmobiliaria". Cruz, 1, tercero. De seis a nueve.

VENDESE o permuta por casa Madrid finca provincia Murcia, inmejorablemente alzada, con frutales, mitad arbolado. Casa propietario. Precio: 34.000 duros. D. H. Apartado 9.084, Madrid.

ARRENDARIA o comprar a plazos finca rústica con vivienda, prefiriendo próxima poblado. Detalles, precio: Administración DEBATE, número 24.

FINCA tapada vóndese Villaverde Alto, producto, recreo, sanatorio y hotel. Jardín, por renta, en seis años. Bazón: Madrid, Españafoleto, 4. Pérez.

MODISTA económica, corte elegante, confección esmerada, arreglos, patrones. Mian, 21.
MODISTA buena, económica. Trajes desde 10 pesetas. Moréjon, 9, principal izquierda.

EMY, elegancia irreprochable, precios extraordinarios. Nicasio Gallego, 12. Teléfono 40788.

MOTOCICLETAS
"HARLEY Davidson" desde 3 hasta 9 caballos. Núñez Balboa, 18.

HUESPEDES
RECOMENDAMOS por bienestar económico. Restaurant Hotel Cantabrico, muy acreditada cocina vascongada. Especialidad paellas. Cuabiertos carta. Abonos. Cruz, 3. Teléfono 13303.

PENSION Domingo. Confort, mobiliario nuevo, desde siete pesetas. Mayor, 19.
RESTAURANTE La Marina. Cubiertos desde 1,40 en adelante. Abonos desde 75 pesetas las 60 comidas. Manuel Alvarez. Barco, 23.

PENSION Alicante. Viajeros, establecimientos, familias. El mejor sitio de Madrid. Puerta del Sol, 9.
HABITACION amueblada, persona honorable, único huéspedes. Mendizábal, 87.

PENSION Rodríguez. Especialmente para familias, con o sin pensión. Pensión completa, 10 a 25 pesetas. Cafecación, 5 a 10. Avenida Conde de Peñalver, 16.

PENSION sacerdote, segunda. Avenida Eduardo Dato, 8, pral. (Gran Vía). Confort, económica.

FAMILIA honorable cede habitación para dos. Razon: Cruz, 12 (Restaurante).

HABITACION confort, dos tres amigos. Fuencarral, 20 duplicado, entre-suelo.
CEDO habitaciones pensión completa, trato esmerado. Veneras, 5 duplicado, entre-suelo.

EN familia desahucio, 4.50, baño. Razon: Caras, 4, lechería.

HABITACIONES para dormir, sin comida, baratas. Hotel Iberia. Arenal, 21.
FAMILIA navarra desea uno, dos huéspedes. Precio económico. Luchana, 12.

CASA seria, habitaciones individuales, viajeros, establecimientos. Costanilla Angeles, 4 duplicado.
CEDO gabinete caballero o señora. Montserrat, 16 y 18, principal.

MAQUINAS
MAQUINAS para coser, de ocasión Singer, desde 60 pesetas, garantizadas 5 años. Taller de reparaciones. Casa Sagarray. Valverde, 6.

MAQUINAS escribir. Reparaciones garantizadas. Abonamiento. Pelayo, 40. Teléfono 47334.
MAQUINAS escribir, ocasión excelente, a comprar sin ver precios. Logrono, 1, y Clavel, 13. Veguillas.

MODISTAS
MODISTA económica, corte elegante, confección esmerada, arreglos, patrones. Mian, 21.
MODISTA buena, económica. Trajes desde 10 pesetas. Moréjon, 9, principal izquierda.

EMY, elegancia irreprochable, precios extraordinarios. Nicasio Gallego, 12. Teléfono 40788.

MOTOCICLETAS
"HARLEY Davidson" desde 3 hasta 9 caballos. Núñez Balboa, 18.

HUESPEDES
RECOMENDAMOS por bienestar económico. Restaurant Hotel Cantabrico, muy acreditada cocina vascongada. Especialidad paellas. Cuabiertos carta. Abonos. Cruz, 3. Teléfono 13303.

PENSION Domingo. Confort, mobiliario nuevo, desde siete pesetas. Mayor, 19.
RESTAURANTE La Marina. Cubiertos desde 1,40 en adelante. Abonos desde 75 pesetas las 60 comidas. Manuel Alvarez. Barco, 23.

PENSION Alicante. Viajeros, establecimientos, familias. El mejor sitio de Madrid. Puerta del Sol, 9.
HABITACION amueblada, persona honorable, único huéspedes. Mendizábal, 87.

HABITACION para caballero estable para formar. Santa Catalina, número 3. entre-suelo izquierda.

TRES jóvenes desean pensión económica familiar, solos. Baño, calefacción. Hortaleza, 45, continental. Cipriano.
DESE o huéspedes venden, trato. Pelayo, 34, principal derecha.
PARTICULAR, gabinete, alcohol, uno dos amigos. Barberi, 24 sencillo, principal.

TRABAJOS
COLOCACIONES en general, 14.390 proporcionadas. Única casa: Colón, 14. Fundada 1915.
NECESITO viajantes que trabajen otras casas. Asunto compatible. Indispensables relaciones bares, cafés. Comisión. Indica ruta. Gaitanero Moraza, 1, San Sebastián.

GEREROS, gran porvenir aprendiendo a conducir automóviles en Real Escuela Automovilista. Alfonso XII, 56.
53 plazas vigilantes Madrid, 7 pesetas diarias, para licenciados Ejército. Informes gratis. Centro Gestor. Montero, 20.

Demandas
CABALLERO casado, cede a un Estado, propietario fincas Madrid, por circunstancias especiales aceptaría cargo confianza persona distinguida solamente. Escribir a señor Aguilera. Alcalá, 2, continental.

SEÑORA viuda, joven, reemplazaría casa señora, caballero o sacerdote. Razon: Santa Feliciano, número 5, patio.
VIUDA de 35 se ofrece señora de compañía. Razon: Santa Feliciano, número 5, patio.

OFICINISTA colocada importante Empresa ofrece 2, 4 tarde. Isabel. Apartado 40.
SERVIDUMBRE informada seriamente. Acreditadísima casa. Precios, 33. Teléfono 13603.

SEÑORES sacerdotes, facilitamos amas gobierno con informes y referencias. Precios, 33.
SEÑORITA 37 años, excelente. Informes, conociendo francés, ofrece instituir, gobernanta. Colón, 14.

VIUDA honorable, 45 años, buena presencia, ofrece reemplazar, acompañar. Marcha Cuba. Colón, 14.
CABALLERO 46 años, topógrafo, ofrece trabajos topografía, delineación, profesor dibujo. Colaboraría revistas. Colón, 14.

JOVEN 25 años, vasco, serio, culto, desea empleo viajante, dependiente, oficina. Todas garantías. Diríjase: Carlos Valverde, 8, buzon.
FARA porteria libra ofrece matrimonio sin hijos, buenos informes. Jaén, 11, Cuatro Caminos.

VIUDA urgele colanzaco señora, señor Lola. Ponzano, 38-40, segundo.
OFRECESE criada católica, de pueblo, para casa formal; inmejorables referencias. Diríjase: DEBATE número 10001.

OFRECESE ama gobierno, doncella, coquera sencilla, con informes. Hortaleza, 41.
SEÑORAS quieren servir. Hombre informada. Vayan a la Institución Católica. Hortaleza, 41.

OFRECESE cocinera, doncella, cuerpo casa, niera. Institución Católica. Hortaleza, 41.
SACERDOTE-maestro ofrececeptor, bachillerato, cargo confianza. Barquillo, 1, portero.

DEMOISELLE, dominando inglés, desea situación en familia, niños o acompañar. Grattard, 128, Cartagena.
MATRIMONIO de toda confianza, inmejorables informes, se ofrece para porteria o para guardar obra. Gerardo Vallejo. Núñez de Balboa, 84.

TRANSPORTES
MUDANZAS y portes económicos. Descuentos al comercio. Transportes España. Costanilla de Capuchinos, 3. Teléfono 14834.

TRASPASOS
TRASPASO pensión tres calles, sitio espléndido, toda exterior. Mayor, 88.
TRASPASO pensión confort, totalmente instalada. Mobiliario nuevo, calefacción central. Reina, 15, primero; ascensor.

PRESTAMOS rápidos, comerciantes, industriales, intereses reducidos, facilidades pago. Apartado 9.052.
DINERO en primeras y segundas hipotecas. Crédito Español Inmobiliaria. Ronda, 4 duplicado. Madrid. De 5 a 8.
DINERO rápido sobre fincas: seriedad absoluta. Teléfono 13603.

HIPOTECAS: Colocamos capitales 8 % libre. Ancha, 60, entre-suelo. Señor Fernández. Castro, seis.
CAPITALISTAS: colocaciones en hipotecas. Rueda. Fuencarral, 22; de 6 a 9.
NECESITO 35.000 duros, primera hipoteca 7 %. Pizarro, 9. Señor Torres.

RADIOTELEFONIA
RADIO Vivomir. Alcalá, 73, Madrid; Cortes, 620, Barcelona. Calidad, surtido, novedades en materiales, accesorios, receptores.
LA Radio Popular, por ser la casa más surtida y de mayor experiencia en radio, le ofrece el consejo neutral sobre la mejor marca de aparato enchufable a la corriente y economía de adquisición. Desengaño, 14. Teléfono 17410.

SASTRERIAS
SACERDOTES: La sastrería Gómez. Montero, 35; Pasaje, 6, fundada en 1910, teléfono 12349, se recomienda por su especialidad en trajes tales, confección esmerada y elegante corte. Garantía de sus trabajos. Precios sin competencia. Rapidez en los encargos.

TRASPASO fábrica medias, calcetines, marchando. Teléfono 18019. Once a una.

VIARIOS
ABOGADO mercantil. Desecho civil, mercantil. Precios, 10, segundo.

ALTARES, esculturas religiosas. Vicería Peña, Esmerquet, 3. Valencia. Teléfono interurbano 12312.

JORDANA, Condecoraciones banderas, espadas, galones, cordones y bordados de uniformes. Príncipe, 9, Madrid.

ABOGADO, consultas 6-8, 5 pesetas, testamentos, anticipo gastos. Montero, 20.
BARES, café, aumentaría, retendría clientela instalando Radio-amplificadores fonográficos, óptima calidad, precios muy fáciles. Pago Ganuzo. Moraza, 1, San Sebastián.

ABOGADO especializado civiles, mercantiles, consultas, seis, gestión asuntos Madrid. Cava Baja, 16.
DEFILACION eléctrica garantizada, única, eficaz, ofensiva, rápida, indolora. Dr. Subirachs. Montero, 81.

DIEZ plazas. Consercio Comercial toda clase de artículos, precios de contado. Avenida Eduardo Dato, 7, planta 1.ª (Gran Vía).
100 tarjetas pergamino, esmeradamente impresas, 2 pesetas. Mozo. Alcalá, 9, paleta.

TINTORERIA Católica. El Mosquito. Recomendamos a nuestros lectores. Casa seria y económica. Lutos en doce horas. Limpieza al secado. Despacho central: Gloria Quevedo, 7. Teléfono 84555. Sucursales: Espartaco, 20. Teléfono 15899. Almansa, 5. Talleres: Margatita, 17. Teléfono 36492.

SOMBREROS señora, caballero. Retorno, Himpio, tino. Valverde, 3. Teléfono 19.903.
ELECTROMOTORES, limpieza, conservación, reparación, compra, venta. Motores Cabestreros, 5. Teléfono 71747.

MARQUETERIA, dibujos, sillas, maderas, herrajes, todas clases. Artista. Castañeras, 18.
FARFOLLOS: Inventa maravilloso de un religioso!!! Armonium y piano por números, aprendizaje en pocas horas, sin música ni solfeo. Beneficencia Dominguez. Plaza Almeida, 4, Vigo.

RELOJES pulseras caballeros, despertadores y relojes de las mejores marcas. Modernos talleres de compositores, garantía seria. Ismael Guerrero. León, 33 (casal esquina Antón Martín). Descuento 10 % a suscriptores presenten anuncio.

ACEPTARIAS socio pequeño capital, asunto productivo de hasta 100.000. Precios, 33, primero.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 70.091, por "una sistema de empaquetadura para juntas entre superficies entre las cuales se ejerce una presión hidráulica", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 70.091, por "mejoras en los obturadores plásticos para culatas de bocas de fuego", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 62.919, por "mejoras en los obturadores plásticos para culatas de bocas de fuego", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

CALDO de gullina (Kub), treinta céntimos. Manuel Ortiz. Precios, 4.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 75.115, por "un obturador plástico para culatas de bocas de fuego", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 70.210, por "un dispositivo para fabricar tubos metálicos de gran resistencia por presión hidráulica interior", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

SCHNEIDER y Cie., concesionaria de la patente número 70.211, por "un procedimiento con su correspondiente dispositivo para fabricar tubos metálicos por autotrenzamiento", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

GENERAL Railway Signal Company, concesionaria de la patente número 100.330, por "mejoras en los aparatos frenadores de los coches de ferrocarril", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

M. Isaac Rost Jan, concesionario de la patente número 101.667, por "un procedimiento para fabricar cartillas", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

M. Joseph Louis Routin, concesionario de la patente número 74.381, por "un aparato cronotelegráfico para la regulación del tiro contra las aeronaves", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

M. Joseph Louis Routin, concesionario de la patente número 74.383, por "un soporte para aparatos de puntería, telémetros y otras aplicaciones", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

M. Leon Emile Remondy, concesionario de la patente número 80.127, por "una espoleta para proyectiles de artillería", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

M. Magny Magnin, concesionario de la patente número 90.245, por "un gimnasio desmontable y portátil", ofrece licencias para la explotación de la misma. Oficina de Propiedad Industrial. Apartado 511.

SEÑORITA Peña, criajana salista. San Onofre, 3. Teléfono 18903.

PIANOS Gorkstallmann, Bosenador, Erhard. Aplicación. Opción, baratas. Arsenales Mustel, Matarríos, Rodríguez, Ventura Vega, 8.

CUADROS antiguos, modernos, objetos de arte. Galerías Ferreras. Echegaray, 27.
MANTONES de Manila, mantillas, paños y abanicos, los mayores surtidos, las mejores calidades y precios. Calatrava, 9. Precios, 60.

CUADROS, mejor surtido. Casa Roca. Colegiata, 11. Molduras, grabados, oleografías.
PIANOS, autopianos, armonios, violines, baratísimos. Plazos, alquiler, cambio. Casa Corredora. Valverde, 22.

PELETERIA, rotros legítimos, 200 pesetas, bichitos, 4,00, tinte, curtido, italiano. Cava Baja, 16.
ACEITE puro de oliva, clase superior, 19,60; extra, 21. Extra fino, 22 pesetas arroba de 12 y 1/2 libras. Servicio a domicilio. Gómez y Hernández. Calle San Vicente, 6. Teléfono 16334.

COCHES para niños, Mayor, 12, entre-suelo. Precios de fábrica. Catálogos gratis.
SALDO discos, gramófonos, compra, cambio. Desengaño, 20 (Ballesta).

ESTERAS, terciopelos, tapices, tiras de limpiabarridos, miltos. Linoleum, 6 pesetas m.2. Salinas, Carretera, 5. Teléfono 82.370.
VENDO verdaderas gangas. Muebles antiguos y modernos. Pelayo, 3, tienda.
CUADROS, grabados, oleografías religiosas, reproducciones arte, imitaciones cuadros, retablos, arte plástico de Museo U. Sanz. Romanones, 18. Teléfono 70125. Envío provincial.

ORNAMENTOS para Iglesia. Imágenes. Orfebrería religiosa, estampas, rosarios. La casa mejor surtida de España. Valentín Caderot. Regalado, 9, Valladolid.
VENDO grande, nueva anaquelera por 170 pesetas. Santiago, 11.
600 sillas a 6,90. Pianola, 2 mesas billar baratas. Trust Albasco. Luna, 24.
CANARIOS y canarias fautas, tómanes, cano y coto, "litta", monjes. Cuban, San Domingo, 17, pajarrica.

UNA NARIZ DE FORMA PERFECTA
Usado Puede Obtenerla Fácilmente
El aparato Tradon, Modelo 26, corrige ahora toda clase de narices defectuosas con rapidez, sin dolor, permanentemente, y cómodamente en el hogar. Es el único aparato ajustable, seguro, garantizado y patentado que puede dar una nariz de forma perfecta. Más de 100.000 personas lo han usado con entera satisfacción. Mi experiencia de 18 años en el estudio y fabricación de aparatos para Corregir Narices están a tu disposición. Modelo 26-R, en su disposición solicitando testimonios y folleto gratis que le explica cómo obtener una nariz de forma perfecta.
M. TRILETY, ESPECIALISTA
Dept. 1.318 Binghamton, N. Y. E. U. A.

LA FIGURA Y LA OBRA DEL CARDENAL MERRY DEL VAL



La vida del Cardenal Merry del Val tiene todos los trazos vigorosos, enérgicos, precisos de la excepción. Hasta en el odio que le profesan los enemigos de la Iglesia Católica se puede advertir, sin conocer su obra, el hombre de relieve, a la personalidad extraordinaria. Pero después de conocer su vida, ese último trazo no es necesario. Fue secretario de Estado a los treinta y ocho años, y esto es, sin duda, casi único en la historia eclesial. Por que una de las cualidades más necesarias en quien llega a ese punto eminente es la prudencia, esa virtud que rarísima vez se alcanza sin haber sido moedada por el cincel tenaz de los años vividos. Pero además fue secretario de Estado sin ser italiano, y esto no es menos excepcional.

Español de origen irlandés, estaba indicado por su ardiente temple de raza para ser el compañero y colaborador fiel de Pío X. "La caridad ardiente". El Santo Padre, adivinando pronto en el joven secretario del Conclave las cualidades necesarias para la ruda batalla que se avecinaba. El modernismo, "el resumen de todas las herejías" como lo califica la Enciclopedia "Pasceudi" devastaba no ya las inteligencias de los fieles, sino el grupo escogido de los operarios de la mies. Sobre todo ejercía sus estragos en Francia, la "primogénita", al mismo tiempo que la política de los Gobiernos de París buscaba afanosamente la ruptura con la Santa Sede.

Para medir exactamente las dificultades del combate, que y de circunstancias exigieron de Pío X y de Merry del Val es necesario recordar cuál era la posición de Francia y del modernismo al empezar el siglo XX. Aparecía éste como el final lógico de la corriente ideológica del siglo XIX. Sus defensores venían en nombre de la ciencia a renovar con el pensamiento moderno las doctrinas y los estudios de la Iglesia Católica. Era el modernismo la más sutil y peligrosa sin duda de las herejías que el catolicismo ha tenido que combatir. No atacaba directamente a un dogma; no negaba este o aquel atributo de la divinidad, pero al término de los razonamientos modernistas, cuando sus teorías habían recibido plena aplicación, nada quedaba en pie de los dogmas de la Religión Católica.

Y todo ello venía disfrazado con el nombre de la ciencia. Así penetró en los Seminarios y tuvo patrocinadores en las Universidades Católicas. La Enciclopedia "Pasceudi" fué seguida, como un acto necesario y doloroso, de enérgicas sanciones. Los castigados, como el otro de antedichos dueños de la Prensa mundial en aquel entonces, no

quisieron por razones de táctica atacar al Pontífice. Volvieron su ira contra los que llamaban "los sombríos consejeros de Pío X". Intúyó decir que el Cardenal Merry del Val fué blanco de sus calumnias y de sus ataques más enconados. Era además español, y sus enemigos no dejaron de evocar la Inquisición.

Todo esto tenía amplia resonancia mundial. Francia ejerció durante el siglo XIX una preponderancia indiscutible en la cultura de casi todas las naciones. Es seguro que una potencia material no hubiera resistido la acción combinada de tantas fuerzas hostiles dirigidas desde la capital francesa. La masonería, dueña de la política de París, quiso la victoria completa. Forzó la ruptura con el Vaticano. Ahora, cuando el vocero ha estado y se examinan serenamente los incidentes de 1904 y 1905, maravilla la calma y la paciencia de la Santa Sede. La imagen de Pío X y su "sombrio consejero" aparecen en su verdadera figura, basando los pliegues de la bandera francesa cogidos al pasar en la ceremonia de la beatificación de Juana de Arco. El Papa y el Cardenal fueron intránsigentes en todo aquello en que ningún Pontífice podía ceder: tolerantes, benignos, piadosos, inflamados de caridad en los otros actos de su vida apostólica.

Nos hemos detenido principalmente en este episodio de la actividad del Cardenal Merry porque la posición de Francia en el mundo y la magnitud del conflicto oscurecen en cierto modo el resto de su labor como diplomático. Por otra parte, no debe olvidarse el momento "antielictrio", la lucha abierta contra la Iglesia en tantos países de los que quizás no deberíamos excluir España. Por la ruptura con Francia se quiso negar al secretario de Estado precisamente las dotes de tacto, de prudencia que en bien difíciles misiones había demostrado antes de su elevación al cargo. ¡Si Merry era una elección de León XIII para el desempeño de esos cometidos delicados, como el del conflicto escolar canadiense!

La figura gigantesca de Pío X hace borrosas las de todos sus colaboradores. De la leyenda que presentaba a Merry del Val, duro, seco, cruel, inspirando las sanciones del Pontífice, dirigiendo una voluntad vacillante, no queda nada. En cambio, perdura el recuerdo de un noble Prelado, de profunda cultura, de fide espíritu y de grandes virtudes, que mereció a los treinta y ocho años ser llamado a colaborar en la Secretaría de Estado a una obra erizada de dificultades, emprendida por un Papa Santo en tiempos difíciles para la Iglesia Católica.

Un gran Cardenal y un gran español

Con el ilustre Purpurado que acaba de morir desaparece una de las principales figuras del Sacro Colegio; y, ¿por qué no decirlo?, uno de los grandes hombres de la España contemporánea. Tal vez esta palabra parezca poco propia a ciertos españoles; pero podríamos "traducirla" y aun cambiar su significado. En efecto, el Cardenal Merry del Val era un español de otros tiempos; por la entereza de su carácter, su sentido racial de "cristiano viejo", sus distinguidos ni componendas ni modernismos de ninguna especie; por su varonil y sincera intránsigencia, que no le impidió ser un gran diplomático; por su sentido de la lealtad y disciplina; por su decisión y superior criterio para los trances agitados, y hasta por su aspecto físico, que a ser un tipo calderoniano de la España heroica y católica; de aquella España que el Cardenal Gibbons llamó "el gran centinela del catolicismo en el mundo". Pero le tocó vivir, no en las grandes luchas de contrarreforma, al lado de Ignacio de Loyola, sino en el siglo XX, como secretario de Estado de Pío X.

Protestantes que se fingían católicos, modernistas con pretensiones de apologetas, sociólogos pseudocatólicos que querían introducir en la Iglesia una democracia rayana con la demagogia, higienistas que defendían la moral así como un auxiliar de la higiene, "laicizantes" que artemente iban sustituyendo el fin trascendente de la vida por las negaciones agnósticas y, por ende, naturalistas; todo ese hormiguero de herejías más o menos blandas y más o menos negadoras de la revelación y de la Iglesia, encontró al Cardenal español en la vanguardia; siempre vigilante, siempre activo; combatido, pero no vencido; de pie siempre en su puesto, apoyado en la Piedra simbólica que es el fundamento de la Iglesia y de la sociedad.

En el campo católico muchos espíritus se agitaban también más o menos tocados de esa fiebre de cambios y reformas, progresos y adaptaciones con que se manifiesta la honda crisis de la sociedad actual. Exégetas, periodistas, católicados, feministas, predicadores, sabios, eruditos, trabajaban para poner el pensamiento y la Acción Católica "a tono" con nuestros tiempos; pero en cuanto se iniciaba alguna desviación, hábil o torpe, de la doctrina católica en su más pura tradición, allí aparecía el secretario de Estado o secretario de la Congregación del Santo Oficio con la vigilancia, energía e intránsigencia de la verdad, que no admite pactos de ninguna clase con el error.

Sin embargo, esa intránsigencia doctrinal, propia de las conciencias claras y firmes, estaba en él templada por las efusiones de la cristiana caridad. El mismo hombre que anonadaba a los modernistas orgullosos enseñaba con cristiana compasión a los obreros de las clases nocturnas, que organizó en los barrios de Roma; la colonia inglesa especialísima tuvo en él un protector benévolo y lleno de simpatía. Su trato de exquisita aristocrática no desmintió nunca ni al sacerdote ni al diplomático.

Sacerdote lo fué siempre por vocación consuetudinaria. Nació en un ambiente de comodidades y abierto a todas las ambiciones y glorias humanas, el hijo del marqués de Merry del Val no pensó nunca ni en disfrutarlas ni en conseguirlas. No obstante su ingenio precoz y amor al estudio, prefirió para sí la vida humilde del sacerdote que había de consagrarse a los ignorantes, a los pobres y a los humildes. Pero la Providencia lo había de ensanchar por ese mismo camino, al parecer opuesto, a los cargos y honores más elevados de la Iglesia.

León XIII le "mandó" entrar en la Academia de Nobles, de la que vino a ser director. Doctor en Teología, Filosofía y ambos Derechos, cursó también la carrera diplomático-pontificia. El anciano Pon'fice vivió en el joven sacerdote un colaborador inteligente, y en seguida lo admitió a su intimidad, y se valía de él para sus trabajos más personales. A los treinta y cinco años, en 1900, lo consagró Obispo, y entonces empezaban las embajadas y comisiones delicadas, que acreditaban el espíritu "romano" y los talentos políticos del nuevo Prelado. Poliglota por educación,

Cartas a EL DEBATE

Las oposiciones a cátedras de Normales

Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: En la "Gaceta" del 14 de los corrientes se anuncian a oposición (turnos libre y restringido) seis plazas de profesores y profesoras numeradas, vacantes en las Escuelas Normales de Cádiz, Sevilla, Soria, Burgos, Orense y Cuenca.

A pesar de ser legal dicha convocatoria, nos atrevemos a llamar la atención del señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes de lo paradójico que resulta el hecho de poder optar a dichas vacantes los maestros con cinco años de servicios y excluirse en cambio a los poseedores del título de profesor normal. Es como si a unas oposiciones a cátedras de Instituto se admitiese a los bachilleres y no a los licenciados.

Si bien la convocatoria se basa en el artículo 42 del real decreto de 30 de agosto de 1914 y en una real orden de 16 de noviembre de 1927, lo cierto es que desde 1919—hace once años—estaba derogado de hecho y aun en 1925 se derogó de derecho, debido a haber variado en absoluto las circunstancias que habían determinado en 1914 su publicación.

Debe recordarse que la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio fué creada "con el elevado fin de preparar el personal docente que ha de tener a cargo en las Escuelas Normales la formación del Magisterio futuro y el que en las Inspecciones de enseñanza primaria ha de cuidar de la orientación y perfeccionamiento del Magisterio actual". Por lo mismo, si en 1914, cuando sólo contaba dicha Escuela cinco años de existencia, la necesidad urgente de personal docente para enseñar en las Escuelas Normales e Inspección de enseñanza primaria aconsejó dar un tercio de las vacantes a la oposición (turno libre y restringido), en 1930, dado el brillante historial de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio y haber desaparecido hace años aquella escasez de personal momentáneamente normal debiera ser el único válido para desempeñar dichos cargos, respondiendo así aquella Escuela a los fines para los que fué creada.

Con ello no se lesionan los intereses de nadie, puesto que la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio está abierta a todos los que desean adquirir una superior cultura pedagógica, y ni aun puede alegarse la falta de recursos para estudiar en ella, dado el carácter becario de los alumnos.

No nos cabe duda que el señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dedicará al asunto la importancia que merece, lo estudiará con cariño y convencido de la verdad de lo expuesto, en un acto de justicia, decretará la anulación de dicha convocatoria, que caso de llevarse a efecto, determinaría la inutilidad y muerte de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Luis M. MESTRAS Y MARTI Madrid, a 26 de febrero de 1930.

Cartas a EL DEBATE

Las oposiciones a cátedras de Normales

Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: En la "Gaceta" del 14 de los corrientes se anuncian a oposición (turnos libre y restringido) seis plazas de profesores y profesoras numeradas, vacantes en las Escuelas Normales de Cádiz, Sevilla, Soria, Burgos, Orense y Cuenca.

A pesar de ser legal dicha convocatoria, nos atrevemos a llamar la atención del señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes de lo paradójico que resulta el hecho de poder optar a dichas vacantes los maestros con cinco años de servicios y excluirse en cambio a los poseedores del título de profesor normal. Es como si a unas oposiciones a cátedras de Instituto se admitiese a los bachilleres y no a los licenciados.

Si bien la convocatoria se basa en el artículo 42 del real decreto de 30 de agosto de 1914 y en una real orden de 16 de noviembre de 1927, lo cierto es que desde 1919—hace once años—estaba derogado de hecho y aun en 1925 se derogó de derecho, debido a haber variado en absoluto las circunstancias que habían determinado en 1914 su publicación.

Debe recordarse que la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio fué creada "con el elevado fin de preparar el personal docente que ha de tener a cargo en las Escuelas Normales la formación del Magisterio futuro y el que en las Inspecciones de enseñanza primaria ha de cuidar de la orientación y perfeccionamiento del Magisterio actual". Por lo mismo, si en 1914, cuando sólo contaba dicha Escuela cinco años de existencia, la necesidad urgente de personal docente para enseñar en las Escuelas Normales e Inspección de enseñanza primaria aconsejó dar un tercio de las vacantes a la oposición (turno libre y restringido), en 1930, dado el brillante historial de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio y haber desaparecido hace años aquella escasez de personal momentáneamente normal debiera ser el único válido para desempeñar dichos cargos, respondiendo así aquella Escuela a los fines para los que fué creada.

Con ello no se lesionan los intereses de nadie, puesto que la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio está abierta a todos los que desean adquirir una superior cultura pedagógica, y ni aun puede alegarse la falta de recursos para estudiar en ella, dado el carácter becario de los alumnos.

No nos cabe duda que el señor ministro de Instrucción pública y Bellas Artes dedicará al asunto la importancia que merece, lo estudiará con cariño y convencido de la verdad de lo expuesto, en un acto de justicia, decretará la anulación de dicha convocatoria, que caso de llevarse a efecto, determinaría la inutilidad y muerte de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

Luis M. MESTRAS Y MARTI Madrid, a 26 de febrero de 1930.

CHINITA S Paliques femeninos

"Un fusil que puede matar cincuenta personas por minuto" Terrible invento; pero, en cuanto a eficacia, en su orden, conocemos uno muy superior. Un arma que fusila, traduce, calla y cobra. ¡Eso es un fusil!

"El estreno ha revestido caracteres singulares. La partitura, superior al libro, se hará bien pronto popular." ¡A lo mejor, ya lo era la víspera del estreno!

Con muchas partituras ocurre ahora eso... Con el fusil "ut supra" no hay pentagrama seguro...

Dudas crueles. "¿Quiénes son en realidad los creadores de la moda? ¿Los grandes modistos en persona? ¿Los dibujantes y artistas que trabajan a sus órdenes? ¿O va la moda ella misma evolucionando lentamente hasta llegar al modelo del día?"

No se moleste. Es mucho más sencillo... ¡Los que abonan las facturas! La teoría del verdadero conde... y nada más.

"El embajador de los Estados Unidos en España está dispuesto a aprender el español"

Ahí tienen algunos un buen ejemplo. Por de pronto, todos los que dirijan ahora un buen ejemplo a seguir...

Y bastantes que no lo dirijan...

Vamos con una italiana. Dice "Il Giornale":

"El programa comprendeva pagine del più significativi musicisti italiani cinquecentisti e secentisti cioè: Palestrina, Tommaso Lud, da Vittoria, Andrea Gabrieli, Giovanni Croce, Felice Anerio, Orazio Benevoli. "Prego."

En efecto, Tomás Luis de Victoria fué significativo músico, secentista; pero... español. No es más que de Avila... No tenemos muchos; pero si los que tenemos, se los adjudican por ahí, nos tendremos que conformar con Perico el Ciego...

Y eso, por muy "benevol" que uno sea...

EDICION DE DOS ENCICLICAS

Ejercicios Espirituales. Educación cristiana de la Juventud.

Table with 3 columns: Nombres y población, Ejemplares, Suma anterior. Lists various publishers and their quantities.

El precio de un ejemplar es de 0,25 céntimos.

Los pedidos de importancia obtendrán los siguientes descuentos: Llegando a 100 ejemplares el 5% ídem a 500 ídem el 10% ídem a 1.000 ídem el 15% ídem a 5.000 ídem el 20%

Los pedidos pueden hacerse a la Secretaría General de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, Apartado 468, Madrid.

Don Amado Salas (Salamanca). Pedidos inferiores a 10 ejemplares Suma... 52.187

"Una pregunta a "El Amigo Teddy": ¿Existen normas positivas y concretas capaces de orientar a la mujer al éxito en la vida?"

Si, lectora; esas normas existen. La conciencia del deber y la búsqueda de la belleza moral, junto con la piedad y la voluntad firme para la acción y la realización, constituyen algunas de dichas normas, que, como usted ve, no son un sueño.

Ateniéndose a ellas, la mujer consigue la posesión de sí misma en todo momento, y además esa perfecta lucidez, esa clara y serena visión de las cosas que la mantendrán siempre en los límites asignados a los principios de la línea recta. Y luego de haber aprendido por el razonamiento cuán perjudicial puede ser separarse de ella, se completará en el goce íntimo que el sentimiento del perfeccionamiento progresivo le hará experimentar. Sin embargo, los senderos que ha de seguir distarán mucho, aun con eso, de hallarse vírgenes de obstáculos. Frecuentemente, las sendas del Bien y de la Verdad les serán, en principio, ocultadas por los matorrales de la duda, y acaso otras veces los relámpagos de la pasión la deslumbrarán, o llamas innumerables, en forma de espejismos seductores, tal vez se esforzará en retenerla y envolverla como serpientes...

Pero la mujer dueña de sí no se dejará influenciar, y menos captar, por esos enemigos de su dicha presente y futura... La perseverancia le permitirá romper todos esos lazos; y si su voluntad no bastase frente a grandes peligros, en lugar de apartarlos seguirá el consejo de la Escritura: huirá. Por cierto que acerca de esos peligros, no cabe duda que los más evidentes consisten en las "redes floridas" y en los encuentros llamados "fatales". Hay pocas mujeres que no se dejen, en un momento dado de la vida, retener por el encanto de uno de esos encuentros que cambian a sus ojos la más sombría encrucijada en un oasis de delicias...

Algunas reaccionan pronto frente al engaño, frente al espejismo; pero no pocas, por carecer de una formación espiritual, sólida y profunda, en lugar de recobrar y seguir su camino sin volver la cabeza, se complacen en la ilusión, y lejos de rechazarla a tiempo, se esfuerzan en perpetuarla, para por fin llorar el desengaño que fatalmente las espera... Son esas innumerables desilusionadas que arrastran, con una vida sin objeto, la cadena de su desilusión...

Y, sin embargo, ¡cuán cierto que la desilusión es casi siempre una palabra vana, que deberíamos reemplazar por esta otra: error; ¡el error de habernos ilusionado por lo que no lo merece!

Ejemplo, entre mil que podrían citarse. ¿Cuántas mujeres han torcido el curso recto y favorable de su existencia, por la creencia en un amor que tan fácil les hubiera sido comprobar a tiempo, que no lo era? Mujeres débiles, esclavas de la impresión del momento, aturdidas y de imaginaciones locas, que luego lloran repitiendo lo de las "ruinas sentimentales", sin recordar que las ruinas no suelen producirse donde se ha levantado un edificio sólido de cimientos profundos. No fué así el de sus ilusiones, y por eso se vino a desmoronar. Pura lógica, más que fatalidad o desdicha.

El fracaso de un amor, por ejemplo, no debe de ser considerado nunca más que como la simple huida de un espejismo. Eso y solo eso. Y, por otra parte, los recuerdos no son fecundos más que cuando adoptan la forma de la experiencia...

Inquietud por la plaga de langosta en Palestina

JERUSALEN, 26.—La plaga de langosta es causa de gran inquietud en Palestina, por los estragos que viene causando en diversas regiones, y particularmente en la Beersheba.

Folleín de EL DEBATE 63)

JULIA KAVANAGH LA REINA MAB (NOVELA)

(Versión española expresamente hecha para EL DEBATE por Carmen Ruiz del Arbol.)

—Sí, es sorprendente—dijo O'Lally con ironía, no desprovista de amargura—, ¡no lo nubles hecho hace dos meses!

—¡Haberlo hecho!, ¡antes se hubiera metido debajo de la cama!

—Le quiere y, sin embargo, le lleva a su ruina—pensó Mab, y un impulso le obligó a decir.

—¿Por qué no seguir el consejo, aunque sea del doctor?

—Porque cuando el doctor aconseja es demasiado tarde—contestó tranquilamente O'Lally—, y un hombre tiene que sostener lo que ha hecho o sucumbir no hay otra alternativa.

—Y sin embargo—persistió Mab—, ¿est no fuese demasiado tarde?

O'Lally, que se paseaba por la habitación, se detuvo ante Mab y la miró sorprendido; no estaba acostumbrado a que las mujeres interviniesen en sus asuntos, y no lo esperaba de Mab. Su mirada se dulcificó, y acercándose a ella, dijo:

—¿Sea usted pues prudente!, ¡sea prudente!—suplicó Mab—, ¡no les dé ese gusto!

—Querida señorita Winter, no sería prudente seguir su consejo, sería apresurar mi propia ruina.

Hablaba casi con ternura; estaba emocionado por el tono suplicante de Mab y estuvo a punto de olvidar la presencia de su hermana. Elena, pasada su primera sorpresa de oír a Mab aconsejar a su hermano y O'Lally discutir con ella la línea de conducta que debía seguir, se acercó, algo celosa y pensó que también ella daría su opinión.

—Realmente, querido hermano, a el doctor no le faltaba razón en lo que decía respecto a Anita, y te aseguro que no podrías hacer nada mejor que casarte con ella.

—¿De veras?—dijo O'Lally mirando a Mab. Pero sabía es el hombre que puede leer en el corazón de una mujer y descubrir el secreto que se empeña en ocultar. Mab permaneció impasible y fría, y ni sus miradas ni su expresión dieron el menor indicio de sus sentimientos. Tenía el continente reservado de quien se encuentra indebidamente mezclado en algún asunto de familia y no quiere dar su opinión. O'Lally se sintió ligeramente contrariado. No quería casarse con Mab, pero tampoco quería verla tan indiferente. Sin embargo, también él era experto en el arte de ocultar sus sentimientos, y volviéndose a su hermana dijo en broma:

—Me sorprende usted, Elenita! ¡Elenita, me deja usted asombrado!

Elena, echándose a reír, cogió a Mab del brazo y dijo las buenas noches a su hermano.

—¿Cómo me debe haber trastornado el doctor!—dijo de repente, deteniéndose en el hall—, ya me olvidaba del recado de Emilia. Se va mañana con Anita para cambiar de aire y quiere verla esta noche. Yo no la he visto todavía, pero no crea usted que estoy celosa, hija mía.

Mab sonrió y, declarándose dispuesta a ver a Emilia, se dirigió sola a su cuarto, en el segundo piso.

Tanto el cuarto, como su dueña, habían cambiado mucho desde que los viera Mab. La habitación estaba alegre e iluminada, la cama hecha y en una butaca, junto a una mesita, Emilia, pálida y tranquila como siempre. Tendió la mano a Mab, con amable sonrisa y la hizo sentar a su lado.

—Le he rogado que venga sola—dijo con dulzura—, porque sé que hice y dije cosas extrañas en el delirio de la fiebre y temo haberla asustado.

—No mucho—contestó vacilante Mab.

—La confundí con María O'Flaherty—prosiguió enrojándose Emilia, a quien quise mucho, pero que resultó falsa. Como ignoro en qué forma le conté la historia en mi delirio permítame que se la relate, breve, pero claramente, ahora que tengo mis cinco sentidos. María O'Flaherty fué vecina nuestra durante algún tiempo. Era muy bonita, tenía muy buen genio y no se puede negar que a nuestro hermano le gustaba. Le gustaba tanto que decidió casarse con ella. Le escribió pidiéndole que fijase la fecha para la boda. Yo vi la carta... Ningún hombre ha escrito nunca más noble ni más enamoradamente. ¡Y quiere usted creer, señorita Winter, que no le contesté nunca, y aprovechando una grave aunque corta enfermedad de nuestro hermano, se fué a América con el suyo. Murió allí seis meses después.

Esta es la historia, hija mía, y detesto hasta el nombre de María O'Flaherty, tanto como la quise. Se lo cuento para explicar las frases que pronuncié en mi delirio. Cada una de sus palabras iba dirigida a la pobre muchacha muerta, a quien hace mucho que he perdonado.

—Siento que se haya molestado usted en darme esta explicación—dijo Mab tranquilamente—, porque la ha agitado.

—No mucho—contestó Emilia, procurando parecer tranquila—; pero deseaba decirle esto.

Parecía cansada. Mab se despidió de ella y se fué con Lavinia. Encontró a esta señora embrasada de su

larga ausencia. Mab la explicó brevemente. No tenía ganas de hablar.

—Roberto no ha escrito y eso es lo que la preocupa—pensó Lavinia.

Mab pensaba en Roberto, pero también pensaba en otro. Permaneció despierta, como le ocurría últimamente, luchando con todas sus fuerzas, contra el sentimiento que invadía su corazón, llamando en su ayuda la gratitud, el deber, el honor, y llamándose en vano. La escena que aquella noche había presenciado, no era a propósito para desterrar la imagen de O'Lally de su mente. Aquel benéfico despotismo, que había consagrado su ardiente juventud a una ambición desinteresada, era el hombre a propósito para cautivar el corazón de una joven romántica. Deseaba mandar, es verdad; pero acaso no era digno de hacerlo, y el uso que de la autoridad hiciera, ¿no sería generoso y noble? ¡Oh, si sus enemigos pudiesen comprender, si pudiesen reprimir sus mezquinas y pobres rivalidades y reconocer su superioridad! Pero no querían. O'Lally estaba en el borde del precipicio, debajo del cual estaba la ruina. Y le era imposible ceder; lo había dicho. Mab sabía que no podía ceder, y sabiendo que su ruina era casi segura, llegaba en su desesperación a desear que se casase con Ana Gardner y levantase de nuevo con la fortuna de ésta el hermoso edificio de prosperidad y esperanza que levantara para su país.

—¿Qué me pasa?—pensaba amargamente Mab—, Dentro de unas semanas no le veré y seguramente me olvidaré.

—¿Hija mía, qué te ocurre?—preguntó Lavinia cuando Mab se levantó a la mañana siguiente—. Tienes muy mala cara.

—He pasado mala noche, eso es todo.

—Pues es mucho, hija mía, y sabes, me parece que duermas mal desde que estamos en la ciudad de O'Lally; te oigo a menudo quejarte de malas noches.

—Es el cambio de aire, tía. Supongo que Emilia se irá temprano.

Emilia y Ana Gardner se fueron después del desayuno. O'Lally las acompañó, pero debía volver el mismo día. Elena lo vio marchar, con lágrimas en los ojos, y estuvo en la puerta hasta que desapareció el coche; después entró dando un suspiro, y dijo a Mab que la acompañaba.

—No puedo soportar el separarme de Emilia, y nunca nos hemos separado sin que nos haya ocurrido alguna calamidad. La última vez, Emilia se rompió un diente, otra vez perdió su baul en el que llevaba sus dos mejores vestidos de seda. En resumen, que me agobia dejarla marchar. Algo le pasará, puede usted estar segura de ello.

—Está en buenas manos—dijo Mab algo secamente.—¿Lo dice usted por Anita? Pues Anita es muy buena, pero es algo rara. No se sabe nunca lo que piensa, siente y hace, y a veces creo le importan poco las personas de quien tan poco habla. Sin embargo, yo sé que nos quiere, y Emilia la quiere mucho. Creo que no ha consentido separarse de ella mientras ha estado enferma, y pensaba que era mejor que yo no la viese; sin embargo, ¿la cuidará Anita como yo la cuidaría?

CAPITULO VIII

O'Lally volvió antes de que lo esperasen. Volvió dispuesto a dar a su hermana y sus huéspedes un placer inesperado: una excursión a la cascada de Shan-Sólo distaba unas millas; sin embargo, dando por hecho que las señoras se cansaban pronto, O'Lally había alquilado tres jaquetas, y dando también por hecho que nadie se opondría a su plan, había vuelto dispuesto a llevarlo inmediatamente a cabo. Su tranquila voluntad prevaleció. A pesar de su secreto terror a los precipicios, Lavinia cedió y Mab no intentó ocu-

(Continuará.)